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T ITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Reglamentan debates el IEE 
El Consejo General del Instituto Electoral (IEE) aprobó el reglamentó sobre la realización 
de debates entre los candidatos a diputados locales y a presidentes municipales en los 
que habrá réplica y contrarréplica si se ponen de acuerdo la totalidad de los debatientes. 
(El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Desvían rutas para que RMV luzca su metrobús 
Mientras los habitantes padecían desconcertados la falta de transporte público en algunas 
zonas como el bulevar norte, a la altura de San Alejandro, hasta el bulevar Atlixco, donde 
fueron desviadas sin previo aviso las rutas que por ahí transitan, el gobernador Rafael 
Moreno Valle Rosas, daba su recorrido por el nuevo transporte del metrobús, al que 
seguramente no volverá a subir en su vida. (Heraldo) 

   
 

 
Será obligatorio debate electoral  
El Consejo General del Instituto Electoral del Estado (IEE) aprobó reformas a los 
lineamientos para la realización de debates públicos entre candidatos a las 26 
diputaciones locales, de los comicios fijados para el 7 de julio de 2013, debate que tendrá 
un costo de 60 mil pesos por cada postulante. (Síntesis) 

  
 

 

Arranca la pesadilla vial, por el metrobús 
Al mismo tiempo en que el gobernador Rafael Moreno Valle realizó su recorrido light en el 
metrobús, miles de personas vivieron un viacrucis para poder abordar sus unidades del 
transporte público. (Intolerancia Digital) 

  
 

 

Elba Esther y la plana mayor del SNTE en el 2do Informe 
En plena guerra por la aprobación de la reforma educativa con el presidente Enrique Peña 
Nieto, la plana mayor del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) y 
del Partido Nueva Alianza forman parte de los invitados de lujo del Segundo Informe de 
Gobierno de Rafael Moreno Valle e incluso se tiene programada la asistencia de Elba 
Esther Gordillo Morales. (Cambio) 

  
 

 
Arranca Ruta; Línea 2 costara 2 mil mdp 
El gobierno del estado evalúa una inversión de 2 mil millones de pesos para la 
construcción de la segunda línea del sistema de la Red Urbana de Transporte Articulado 
(RUTA) la cual abarcará el eje troncal 11 Norte-Sur. (Milenio digital) 

  
 

 

El gobierno está gastando más de lo presupuestado: Eudoxio Morales Flores 
El gobierno del estado gastó más de lo que tenía de presupuesto en 2012, quedando a 
deber a proveedores y contratistas medio millón de pesos y pasivos por más de 9 mil 
millones de pesos, cifras que se ocultaron en la Ley de Ingresos y Ley de Egresos de 
2013, ya que no se reportaron como déficit, aseguró Edoxio Morales Flores, investigador 
de la Facultad de Economía de la Universidad Autónoma de Puebla (UAP). (La Jornada de 
Oriente) 

 
TITULARES DIGITALES 
 

 
 
 

 

 

De 40 investigaciones contra marinistas solo uno está en la cárcel 
Aunque la PGJ inició más de 40 investigaciones y obtuvo una decena de órdenes de 
aprehensión en contra de ex funcionarios estatales del sexenio pasado, acusados de 
cometer irregularidades en sus administraciones y en el manejo de recursos públicos, a la 
fecha sólo una ha sido ejecutada en contra del ex secretario de Salud, Alfredo Arango 
García, quien lleva un año preso en el Centro de Reinserción Social (Cereso) de San 
Miguel por el delito de enriquecimiento ilícito. (e-consulta) 
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Exalumnos del Cenhch entregan juguetes a estudiantes de la primaria nocturna 
En Puebla, de acuerdo con información del Instituto Nacional de Estadística y Geografía 
(INEGI), 10 de cada 100 personas de 15 años o más no saben leer y escribir, esta cifra 
supera la media nacional estimada en 7 de cada 100 habitantes. (Periódico digital) 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

Puebla pone el ejemplo con RUTA 
La Modernización del transporte urbano en Puebla es una realidad. La Red Urbana de 
Transporte Articulado se construyó en tiempo récord con la calidad requerida para brindar 
a los poblanos un servicio de primer nivel. (Contraparte) 

 

 
 
 
 
 
 
 

 

Peña Nieto no negocia elecciones en Puebla, PRI va por todo: Estefan Chidiac 
El priísta Jorge Estefan Chidiac, negó que el presidente, Enrique Peña Nieto, negocie con 
el gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, la presidencia municipal de Puebla por 
posiciones en el Congreso Local. (Puebla Online) 

 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 
'Pierde' Sabines $ 1,000,000,000 
La SFP de Chiapas determinó que el Gobierno de Juan Sabines incurrió en irregularidades 
en el gasto de fondos federales por mil millones de peso. (Reforma) 

  
 

 
Interponen maestros 302 mil amparos 
En rechazo a la reforma laboral, el SNTE y la disidencia (CNTE) entregaron ayer las 
demandas ante el Poder Judicial; el sindicato prevé llegar a 500 mil amparos, por 
considerar que la normatividad causa "un daño a la clase trabajadora". Casi 28 mil 
integrantes del STUNAM también impugnaron la ley (El Universal) 

 
 

 

 
GDF: atípicos, los 23 asesinatos en 3 días 
El Gobierno del Distrito Federal calificó de “atípica e inusual” la violencia registrada el fin 
de semana en la Ciudad de México por los 23 homicidios dolosos cometidos en diversos 
puntos de la capital, y puntualizó que la mayoría no relación con el crimen organizado. 
(Milenio digital)  

  
 

 
Remplazará a la Cocopa organismo de alcance nacional 
El secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, anunció la decisión presidencial 
de transformar la Comisión para el Diálogo y la Negociación en Chiapas en Comisión para 
el Diálogo con los Pueblos Indígenas. (La Jornada) 

  
 

 

Mexicanos se adaptan al mercado laboral en EU 
En sólo tres años, del 2007 al 2010, los inmigrantes con estudios superiores aumentaron 
dos puntos porcentuales, al pasar de 5 a 6.9% del total. (El Economista Digital) 

  
 

 
Gobernación creará otra agencia de inteligencia 
Con la experiencia de países como Estados Unidos, Colombia, España, Inglaterra y 
Francia, el gobierno de México planea la creación de una agencia de inteligencia para 
hacerle frente al crimen organizado. (Crónica Digital) 

  
 

 
Mancera ofrece parar ola violenta; en cinco días, 25 asesinatos 
Miguel Ángel Mancera, jefe de Gobierno del Distrito Federal, afirmó que la seguridad para 
los ciudadanos está garantizada, en respuesta a la reciente ola de homicidios perpetrados 
en la Ciudad de México durante el pasado fin de semana. (Excélsior) 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
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HERALDO 
• Buscará Rivera incluir reelección de alcaldes en agenda legislativa federal 

El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, hizo un llamado a la sensibilidad política de diputados 
federales y senadores para que se incluya en la agenda legislativa la reelección de los alcaldes, pues consideró 
que es un tema prioritario para lograr el desarrollo de los gobiernos en su nivel municipal. Tras anunciar que este 
martes se tendrá en Puebla la reunión plenaria de los senadores de Acción Nacional y que ofrecerá una comida a 
los asistentes, Rivera Pérez indicó que buscará un acercamiento con los legisladores con la finalidad de que 
incluyan en su agenda de trabajo el tema de permitir un segundo periodo para las autoridades municipales, 
mediante la vía del voto directo. (Jorge Pérez Soto) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-01-15/ciudad/buscar%C3%A1-rivera-incluir-reelecci%C3%B3n-de-
alcaldes-en-agenda-legislativa-federal 
 

 
 
SINTESIS 

• Promoverá ERP reelección de mandatarios ante senadores  
El alcalde, Eduardo Rivera Pérez confirmó que durante los siguientes dos días se llevará a cabo la sesión plenaria 
de los Senadores de Acción Nacional en la que él será el anfitrión compartiendo la sal y el pan con ellos. Además, 
en una de sus intervenciones solicitará la reforma política para que haya reelección. De cara a la reunión plenaria 
de Senadores panistas de todo el país, a iniciarse este martes 15 de febrero, el alcalde capitalino sostuvo que, a 
reserva de checar la agenda de trabajo, el miércoles 16 de enero, en la comida que ofrecerá como anfitrión, 
expondrá algunos puntos en su calidad de alcalde de Puebla y como presidente de la Asociación Nacional de 
Alcaldes (ANAC). (Irene Díaz Sánchez) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
 
INTOLERANCIA 

• Las plazas públicas de La Margarita tienen un nuevo rostro 
Como parte del programa federal de Rescate de Espacios Públicos 2012, el ayuntamiento de Puebla entregó con 
una inversión de casi 5 millones de pesos la rehabilitación de cinco plazas públicas en la unidad habitacional La 
Margarita. En gira de trabajo, el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, inauguró las obras de mantenimiento de 
la Plaza del Aro, Plaza del Guerrero, Plaza de la Piocha y Plaza del Trabajo, así como la elaboración de pisos con 
concreto hidráulico estampado y plazoletas del Andador del Ochavo. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=104856 
 
INTOLERANCIA 

• Desarrollo municipal solo con reforma hacendaria 
El presidente municipal, Eduardo Rivera aprovechará la visita de los senadores del PAN a la capital poblana 
durante dos días de la Sesión Plenaria Parlamentaría que se realizará en la capital para insistir a nombre de la 
Asociación nacional de Alcaldes (ANAC) se lleve a cabo una reforma hacendaria y política integral a favor de los 
municipios del país. En entrevista, el alcalde poblano manifestó la importancia de la visita a Puebla de los 
senadores debido a que servirá para solicitar estas reformas que requieren las alcaldías para su mejor desarrollo. 
(Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=104854 
 

 
 
CAMBIO  

• El Ayuntamiento rescata espacios en La Margarita 
Eduardo Rivera Pérez instruyó a la Secretaría de Gobernación y a la Dirección de Protección Civil para que 
investiguen a fondo lo ocurrido tras el incendio que se registró la noche de ayer en el mercado de La Piedad, 
donde 20 establecimientos resultaron como pérdida total. El alcalde poblano informó que la Unidad de Protección 
Civil se encargará de supervisar que el mercado cuente con las condiciones estructurales necesarias para operar 
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de forma adecuada y proporcionará un dictamen como pruebas a las autoridades ministeriales, a fin de 
determinar si el siniestro fue provocado u ocasionado por un accidente. (Redacción) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/index.php/secciones/metropolis/item/262-comuna-investigar%C3%A1-
siniestro-del-tianguis 
 
CAMBIO  

• Comuna investigará siniestro del tianguis 
Eduardo Rivera Pérez instruyó a la Secretaría de Gobernación y a la Dirección de Protección Civil para que 
investiguen a fondo lo ocurrido tras el incendio que se registró la noche de ayer en el mercado de La Piedad, 
donde 20 establecimientos resultaron como pérdida total. El alcalde poblano informó que la Unidad de Protección 
Civil se encargará de supervisar que el mercado cuente con las condiciones estructurales necesarias para operar 
de forma adecuada y proporcionará un dictamen como pruebas a las autoridades ministeriales, a fin de 
determinar si el siniestro fue provocado u ocasionado por un accidente. (Gerardo Ruiz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/index.php/secciones/metropolis/item/262-comuna-investigar%C3%A1-
siniestro-del-tianguis 
 

 
  
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

• Rescata Eduardo Rivera espacios públicos en La Margarita 
Como parte del programa federal de Rescates de Espacios Públicos 2012, el ayuntamiento de Puebla, entregó con 
una inversión de casi 5 millones de pesos la rehabilitación de cinco plazas públicas en la unidad habitacional La 
Margarita. En gira de trabajo, el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, inauguró las obras de mantenimiento de 
la Plaza del Aro, Plaza del Guerrero, Plaza de la Piocha y Plaza del Trabajo, así como la elaboración de pisos con 
concreto hidráulico estampado y plazoletas del andador del ochavo. Asimismo, entregó un área de comidas en 
una superficie de 176 metros cuadrados, colocó bancas, luminarias, rampas para personas con capacidad 
diferente, y gimnasio al aire libre, también rehabilitó áreas verdes e hizo tareas de forestación, ello en beneficio 
de 5 mil personas de manera directa. (Marco Fierro)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/48482 
 

 
 
PUEBLA ON LINE 

• Ayuntamiento de Puebla pondrá bicicletas en renta para recorrer el Centro Histórico 
Como parte de la estrategia de Desarrollo Urbano Integral Sustentable (DUIS), impulsada desde el Cabildo de 
Puebla, el Instituto Municipal de Planeación y la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, este año se 
tiene planeado poner en funcionamiento un sistema de renta de bicicletas para el Centro Histórico, mismo que irá 
acompañado de zonas exclusivas de circulación para esos vehículos, confirmaron los Regidores Verónica Mastretta 
Guzmán y Arturo Loyola González. (Puebla On Line) 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35058:ayuntamiento-de-puebla-
pondr%C3%A1-bicicletas-en-renta-para-recorrer-el-centro-hist%C3%B3rico&Itemid=125 
 
 
PUEBLA ON LINE 

• Eduardo Rivera entregó rehabilitación de espacios públicos en La Margarita 
Ante colonos de la Unidad Habitacional La Margarita, el Presidente Municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez 
entregó las obras de rehabilitación pertenecientes al Programa de Rescate de Espacios Públicos, las cuales 
comprende la plaza del aro, plaza del guerrero, plaza de la piocha, plaza del trabajo y andador del ochavo, con 
una inversión de 4 millones 818 mil 485 pesos, mismas que son ejemplo de un modelo que se implementará en 
las distintas unidades habitacionales de la capital poblana. (Puebla On Line) 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35045:eduardo-rivera-
entreg%C3%B3-rehabilitaci%C3%B3n-de-espacios-p%C3%BAblicos-en-la-margarita&Itemid=125 
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RETO DIARIO 

• Hay balance positivo en infraestructura estatal: ERP 
Eduardo Rivera Pérez, presidente municipal de Puebla, aseguró que en el segundo informe de labores del 
gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, existirá un balance positivo debido a las obras de infraestructura que se 
han realizado en todo el estado. Después de entregar obras de mantenimiento en la Unidad Habitacional La 
Margarita, el alcalde, señaló que el informe del mandatario estatal, el cual se llevará a cabo en el Centro Integral 
de Servicios (CIS), tendrá un balance positivo, sin embargo, prefirió no abundar en el tema, ya que dijo que 
“primero escucharemos al gobernador”. (Dulce Gómez) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Hay-balance-positivo-en-
infraestructura-estatal:-ERP&id=40293 
 
RETO DIARIO 

• Segob y PCM harán revisión del Mercado de La Piedad: Rivera 
El alcalde capitalino, Eduardo Rivera Pérez, aseguró que ha girado instrucciones a Pablo Montiel Solana, secretario 
de Gobernación, y a Gustavo Ariza Salvatori, director de Protección Civil Municipal, para que se realice una 
revisión integral del Mercado de La Piedad, en cuanto al funcionamiento y operación del mismo. Después del 
siniestro en el que 20 locales resultaron afectados, el edil, afirmó que ha girado instrucciones a las dependencias 
antes referidas para que se lleve a cabo una supervisión en el lugar, esto con el objetivo de evitar cualquier 
incidente que ponga en riesgo la vida de los comerciantes y compradores que diariamente asisten a este mercado 
situado en la 25 Sur y Diagonal de la 19 Poniente. (Dulce Gómez) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Segob-y-PCM-haran-
revision-del-Mercado-de-La-Piedad:-Rivera&id=40290 
 

 
 
NG PUEBLA  

• Rivera rescata 5 plazas de La Margarita con 4.8 mdp  
Como parte del programa “Rescates de Espacios Públicos”, Eduardo Rivera Pérez, presidente municipal de Puebla, 
entregó la rehabilitación de las plazas del Aro, del Guerrero, de la Piocha, del Trabajo y el Andador del Ochavo, de 
la unidad habitacional La Margarita, con una inversión de cuatro millones 818 mil 485 pesos. En su mensaje, el 
alcalde comentó que su gobierno mantendrá estos programas que apoyan a las comunidades que o cuenta con los 
recursos necesarios para reparar los desperfectos que se tienen en las mismas, a través del cual dijo que después 
de muchos años se pudo intervenir dicha unidad.. (Redacción) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/47664rivera-rescata-5-plazas-de-la-margarita-con-48-mdp#.UPVXMeSZSVM 
 
NG PUEBLA  

• Investigan incendio en La Piedad; posible delito  
Luego del incendio que se presentó la madrugada de este lunes en el mercado de la Piedad que dejó 20 locales 
afectados, Eduardo Rivera Pérez, alcalde de Puebla, sentenció que se investigará de manera puntual las causas 
que lo ocasionaron, dado que se dice que Maricela Reyes, ex líder del lugar, fue quien lo provocó. El edil asentó 
que con el apoyo de la Secretaría de Gobernación y la Dirección de Protección Civil, se analizará de fondo la 
situación que hay en el control dentro del recinto, a fin de evitar que este tipo de acontecimientos se vuelvan a 
presentar y dañe la integridad tanto de locatarios como de las personas que realizan sus compras.. (Aurelia 
Navarro/Evangelina Rosales) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/47663investigan-incendio-en-la-piedad-posible-delito#.UPVXCuSZSVM 
 
NG PUEBLA  

• Buscarán municipios reforma hacendaria: Rivera  
En su calidad de presidente de la Asociación Nacional de Alcalde (ANAC), Eduardo Rivera Pérez, declaró que 
durante la reunión plenaria de Senadores de la Fracción del PAN se tratará fundamentalmente el tema de la 
búsqueda de una reforma hacendaria a favor del municipio. En entrevista, el edil puntualizó que esta iniciativa se 
pretende obtener para que los municipios dejen de funcionar sin dicha reforma hacendaria integral, la cual 
permitiría que los municipios tengan mayores beneficios para emprender acciones que traigan un desarrollo a sus 
habitantes. (Jorge Luis Hernández) 
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http://www.ngpuebla.com/puebla/47661buscar%C3%A1n-municipios-reforma-hacendaria-
rivera#.UPVWDuSZSVM 
 
INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
HERALDO 

• Reclaman incumpliendo de promesas por parte del Ayuntamiento 
Integrantes de nueve diferentes inspectorías del ayuntamiento de Puebla se manifestaron en el exterior del 
Palacio Municipal, para reclamar la falta de obra pública en sus respectivas demarcaciones durante los últimos dos 
años. Fueron aproximadamente 50 los quejosos que se posaron frente al Palacio, ubicado en el Zócalo, gritando 
consignas contra el alcalde, Eduardo Rivera Pérez, así como los secretarios de Gobernación y Desarrollo Urbano y 
Obra Pública, Pablo Montiel Solana y Felipe Velázquez Gutiérrez respectivamente. (Jorge Pérez Soto) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-01-15/ciudad/reclaman-incumpliendo-de-promesas-por-parte-del-
ayuntamiento 
 

 
 
SINTESIS 

• Dispone Ssptm 120 elementos de seguridad por II Informe  
A partir de las primeras horas del día de mañana martes se desplegará un dispositivo de seguridad y vialidad  de 
120 uniformados por parte de la corporación municipal, a fin de garantizar el orden durante el arribo y salida del 
gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, en el Congreso del estado y, posteriormente, para su traslado al recinto 
oficial donde rendirá su Segundo Informe de Gobierno ante más de 3 mil poblanos. Así lo dio a conocer el 
Secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, Amadeo Lara Terrón al tiempo de precisar que habrá cierres 
de calles en las inmediaciones del recinto legislativo, por lo que solicitó a los conductores tomar vías alternas para 
evitar congestionamientos. (Irene Díaz Sánchez) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 
SINTESIS 

• Inspectores piden diálogo con Eduardo Rivera 
29 inspectores de igual número de comunidades ubicadas en las 17 juntas auxiliares, se manifestaron frente a 
Palacio Municipal de Puebla para exigir una audiencia con el Alcalde Eduardo Rivera Pérez a fin de gestionar 
recursos de obra y servicios públicos. Cada una de las 29 inspectorías tienen de 2 mil 500 a 4 mil 500 habitantes, 
quienes se mantienen dentro de los polígonos de pobreza y marginación catalogados por la Secretaria de 
Desarrollo Social, sin embargo, el Ayuntamiento les ha prometido obras de pavimentación, drenaje, agua potable, 
electrificación y alumbrado público, expresaron los inspectores de las comunidades de las diferentes juntas 
auxiliares. (Irene Díaz Sánchez)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
 
INTOLERANCIA 

• Se traga el infierno a 20 locales de La Piedad 
La madrugada de ayer se incendió el tianguis de La Piedad, 20 locales fueron consumidos por el fuego donde se 
quemó ropa, artículos de línea blanca y todo tipo de mercancías, al lugar arribó el Heroico Cuerpo de Bomberos, 
Protección Civil, Policías Estatales y locatarios para ayudar a sofocar el fuego que aseguran fue provocado por la 
exdirigente Marisela Reyes Rosete, por fortuna no hubo lesionados ni víctimas, solo pérdidas cuantiosas. Poco 
más de una hora duró el incendio que consumiera al menos 20 locales comerciales de los 480 que conforman el 
tianguis de La Piedad, conflagración que a decir de los propios locatarios pudo ser provocada como parte del 
conflicto que se vive por el control de ese mercado. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=104855 
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MILENIO  

• Estacionamientos subterráneos optimizarán el uso de espacios 
El proyecto que tiene contemplado el ayuntamiento de Puebla de licitar la construcción de dos estacionamientos 
subterráneos en el centro de la ciudad, servirá para la optimización en el uso de espacios públicos, indicó Jesús 
Alarcón Cardoso, presidente electo del Colegio de Ingenieros Civiles del Estado de Puebla. El especialista expresó 
que se requiere la implementación de numerosos estudios de suelo para determinar el posible costo que 
representaría la obra, ya que al considerarse para 450 cajones de vehículos debe ser de un espacio considerable. 
(Jesse Brena) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/dcd5d5b9828089b3faa59cbb73020082  
 

 
 
E-CONSULTA 

• Acuerdan la instalación de 300 videocámaras en el centro de Puebla 
Una inversión de 120 millones de pesos se aplicará a lo largo de 2013 por parte del gobierno federal, estatal y 
municipal para la implementación del sistema “Centinela” el cual consistirá en la instalación de nuevas tecnologías 
de fibra óptica para la vigilancia de la capital. En una primera etapa se colocarán 300 cámaras de seguridad en la 
zona Centro Histórico y barrios aledaños, explicó Eduardo Vázquez Rossainz, director del Centro de Emergencia y 
Respuesta Inmediata (CERI). Serán distintos tipos de equipos de vigilancia que se colocarán a lo largo del 
Corredor Turístico Los Fuertes-Catedral así como en  Xanenetla, San Antonio, El Alto y en las calles que van desde 
el Paseo Bravo hasta el Zócalo, los cuales estarán funcionando en su totalidad para el Tianguis Turístico en marzo 
de este año. (Shanik David) 
http://www.e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=11903 
 
E-CONSULTA 

• Protestan habitantes de San Miguel Espejo frente al ayuntamiento 
Integrantes de la inspectoría de San Miguel Espejo se manifiestan en el exterior del Palacio Municipal de Puebla, 
para denunciar la falta de recursos públicos para la realización de obras en la zona. Aproximadamente 50 
personas exigen una reunión con el presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, para solicitarle la liberación de 
recursos y la gestión de elementos de la SSPTM. Concepción Conde, representante de los inconformes, señaló que 
desde 2011 se gestionó el apoyo ante las Secretarías de Desarrollo Urbano y de Seguridad Pública y se les 
prometió que para el presente ejercicio se otorgarían; pero no ha pasado nada. (Jorge Pérez Soto)  
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/protestan-habitantes-de-san-
miguel-espejo-frente-al-ayuntamiento 
 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

• Inspectores de 17 juntas auxiliares se manifestaron contra Eduardo Rivera 
La mañana de este lunes los 29 inspectores de las 17 juntas auxiliares se manifestaron frente a Palacio Municipal 
para exigir al presidente, Eduardo Rivera Pérez que a casi dos de su administración no ha dado cumplimiento a 
las promesas de campaña y menos señalan han sido tomados en cuenta. Lo quejosos que realizaron una 
manifestación pacífica y sin bloquear las calles del centro señalaron que los servicios que carecen son: agua 
potable, seguridad pública, drenaje, electrificación y alumbrado público, pavimentación y dignificación de 
escuelas. En respuesta a esta manifestación el director de atención vecinal y comunitaria del municipio de Puebla, 
Eduardo Alcántara desmintió las demandas de los inspectores y aseveró que esta manifestación es de trasfondo 
político orquestada por el aspirante a diputado e integrante de la CNOP, Saúl Huerta. (Verónica Aburto) 
http://periodicodigital.com.mx/  
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 
• Investigan a edil auxiliar de San Baltasar Campeche por permitir venta de alcohol 

Investigarán al presidente auxiliar de San Baltasar Campeche, Juan Manuel Colín García, por haber permitido la 
venta de bebidas embriagantes durante la feria anual de dicha demarcación. El director de Desarrollo Político de 
la Secretaría de Gobernación, Miguel Méndez Gutiérrez, informó que tras un operativo realizado por la jefatura de 
Vía Pública, así como de Normatividad Comercial, se logró detectar la venta clandestina de bebidas embriagantes 
y “caguamas” que fueron escondidas en una lavadora. Durante el operativo se logró decomisar 56 cartones de 
cerveza y 4 tambos de pulque. Por lo anterior, se procedió  a solicitar los permisos a quienes vendían las bebidas 
embriagantes sin que los presentaran, pues argumentaron que tenían permiso del edil auxiliar. (Marco Fierro)  
http://www.contraparteinformativa.com 
 

 
 
RETO DIARIO 

• 120 policías apoyarán durante II Informe de Gobierno 
Un total de 120 uniformados pertenecientes a la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, participarán 
en el operativo que se realizará debido al Segundo Informe de Labores del gobernador de Puebla, Rafael Moreno 
Valle Rosas, anunció el titular de esta dependencia, Amadeo Lara Terrón. El encargado de la seguridad en el 
municipio, indicó que se desplegará a  80 uniformados de Seguridad Pública y 40 de Vialidad quienes vigilarán las 
zonas cercanas al Centro Integral de Servicios (CIS),  durante el Segundo Informe de Labores del mandatario 
estatal. (Dulce Gómez) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-120-policias-apoyaran-
durante-II-Informe-de-Gobierno&id=40292 
 

 
 
NG PUEBLA  

• Impulsan regidores uso de bici en el centro histórico 
Este año se tiene planeado poner en funcionamiento un sistema de renta de bicicletas para el centro histórico, 
mismo que irá acompañado de zonas exclusivas de circulación para esos vehículos, confirmaron los regidores 
Verónica Mastretta Guzmán y Arturo Loyola González. A lo largo de 2013 se pondrá en operación la primera de 
tres etapas del plan de movilidad que busca incrementar el número de viajes no motorizados y peatonales, contar 
con traslados en transporte público, cómodos, eficientes y accesibles, así como fomentar la vida pública y la 
interacción social además de disminuir el uso del automóvil particular, “queremos dar mejores opciones de 
transporte para transitar en el Centro Histórico”, dijo la Presidenta de la Comisión de Ecología y Medio Ambiente.. 
(Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/47684impulsan-regidores-uso-de-bici-en-el-centro-
hist%C3%B3rico#.UPVX4OSZSVM 
 
NG PUEBLA  

• En funciones la primera ciclovía el 15 de febrero 
Regidores integrantes de la Comisión de Transporte y Medio Ambiente del Ayuntamiento, anunciaron que para el 
próximo 15 de febrero entrará en función la primera etapa de ciclovías en la ciudad de Puebla, que comprenderá 
28 paraderos y se pondrán a disposición de los ciudadanos 211 bicicletas. En este sentido, la regidora Verónica 
Mastretta Guzmán, comentó que las vialidades del Centro Histórico por donde las personas podrán transitar son la 
2 norte entre Bulevar 5 de Mayo y 4 oriente; la 4 oriente entre 5 norte y 6 norte; la18 oriente entre 5 norte y 6 
norte.. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/47670en-funciones-la-primera-ciclov%C3%ADa-el-15-de-febrero#.UPVXq-
SZSVM 
 
NG PUEBLA  

• Seguridad, agua, drenaje, alumbrado, exigen 29 inspectorías  
Inspectores de 29 inspectorías de zonas apartadas de la capital poblana se manifestaron frente al Palacio 
Municipal para solicitar al munícipe Eduardo Rivera Pérez atienda las principales necesidades de los habitantes en 
cuanto a seguridad pública, agua potable, alumbrado, drenaje, pavimentación y escuelas dignas. Es preciso 
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mencionar que cada una de las 29 inspectorías de 17 juntas auxiliares, tienen de dos mil 500 a cuatro mil 500 
habitantes, quienes se mantienen dentro de los polígonos de pobreza y marginación catalogados por la Secretaria 
de Desarrollo Social. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/47667seguridad-agua-drenaje-alumbrado-exigen-29-
inspector%C3%ADas#.UPVXZOSZSVM 
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

• Quitarán velas de templos, poco a poco 
El arzobispo de Puebla, Víctor Sánchez Espinosa, aseveró que en el templo de Santa Mónica ya no se permitirá el 
uso de veladoras, esto a casi dos semanas de que se registró un alarmante incendio que dañó la urna del Señor 
de las Maravillas, un lienzo y un cromo. Así, afirmó que se invitará a los fieles y sacerdotes a cambiar las candelas 
convencionales por ecológicas y a disminuir su empleo.  Tras el incendio suscitado en la iglesia que resguarda a la 
imagen del Señor de las Maravillas, el jerarca eclesiástico habló por primera vez del tema y comentó que eso 
marcará la pauta para procurar aún más los templos, es más. (Julieta Cerezo, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2842177.htm   
 
EL SOL DE PUEBLA  

• Continuará Peña Nieto impulsando crecimiento de Puebla: Del Mazo 
Al destacar que Puebla es un estado altamente competitivo y en desarrollo, el director general de Banobras, 
Alfredo del Mazo Maza, subrayó que la administración del presidente Enrique Peña Nieto continuará impulsando el 
crecimiento de la entidad con mayores obras de infraestructura.  En entrevista, durante el recorrido que realizó 
por la nueva Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA) acompañado por el gobernador Rafael Moreno Valle 
Rosas, el funcionario federal destacó que el metrobús beneficiará a los poblanos, al disminuir el tiempo de 
traslado y brindará mayor movilidad a la capital del estado. (Cirilo Calderón, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2842283.htm  
 
EL SOL DE PUEBLA  

• Para el CEN del PRI, Agüera, Doger y Chedraui son los punteros por la alcaldía 
Jorge Estefan Chidiac, ex secretario de Finanzas del Comité Ejecutivo Nacional del PRI, reconoció que la dirigencia 
nacional de su partido considera a Enrique Agüera Ibáñez, Enrique Doger Guerrero y José Chedraui Budib como 
los punteros en la puja por la candidatura a la presidencia municipal de Puebla. Por su parte, el también director 
de nacional de Bansefi y Pablo Fernández del Campo, dirigente estatal del PRI, manifestaron que para el CEN la 
elección de Puebla es de la segunda de mayor importancia en este proceso electoral, después de la de Baja 
California, en la que se elegirá gobernador. (Efraín Núñez, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2842156.htm  
 

 
 
HERALDO 

• Desvían rutas para que RMV luzca su metrobús 
Mientras los habitantes padecían desconcertados la falta de transporte público en algunas zonas como el bulevar 
norte, a la altura de San Alejandro, hasta el bulevar Atlixco, donde fueron desviadas sin previo aviso las rutas que 
por ahí transitan, el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, daba su recorrido por el nuevo transporte del 
metrobús, al que seguramente no volverá a subir en su vida. Así, entre puentes peatonales inconclusos, 
maquinaria pesada y sin semáforos se realizó el primer recorrido del Metrobús, en dos de las seis unidades 
articuladas que circularán hasta el mes de febrero. (Diego Ulloa) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-01-15/portada/desv%C3%ADan-rutas-para-que-rmv-luzca-su-
metrob%C3%BAs 
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SINTESIS 

• No hay denuncias por incendio en La Piedad: PGJ 
Hasta el momento, no hay denuncia por parte de los 20 locatarios del mercado La Piedad cuyos establecimientos 
se incendiaron a la media noche del lunes. La Procuraduría General de Justicia (PGJ), a través de sus agencias del 
Ministerio Público, no ha recibido alguna denuncia por parte de los comerciantes. A pesar de que, durante la 
madrugada de este lunes, los comerciantes mencionaron que se trasladarían a presentar la denuncia para que se 
investigará qué había provocado el incendio que consumió locales de venta de ropa y electrónicos, hasta el 
momento no hay promoción de denuncias por este motivo. (Charo Murillo Merchant) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 
SINTESIS 

• En un mes quedarían listos sanitarios de Catedral: VSE  
Aproximadamente en un mes, podrían estar concluidos los sanitarios públicos de la Catedral, informó el 
arzobispo, Víctor Sánchez Espinosa. Sin informar de cuántos sanitarios se trata, monseñor dijo que por 
recomendación del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), se tomó la decisión de instalarlos en una 
bodega a mano derecha de la entrada principal, y no en la Capilla de Aguadores, como se había previsto. El 
presbítero explicó que aún no se sabe si la entrada a los sanitarios tendrá un costo al público, aunque dijo que sí 
podría requerirse para el pago de mantenimiento y limpieza. (Verónica de la Luz) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 
SINTESIS 

• Alcalá Ruiz sin candidatos a presidencia 
Tras indicar que no se le deben cerrar las puertas de participación al ex gobernador del estado, Mario Marín 
Torres, la senadora de la república, Blanca Alcalá Ruiz, negó tener candidato a la presidencia municipal en este 
proceso electoral, incluyendo a Víctor Manuel Giorgana, quien fungió como Secretario de Desarrollo Social en la 
administración municipal que encabezó. En entrevista, tras la reunión priístas en el hotel Royalty del Centro 
Histórico, subrayó que no será factor de división en el PRI, por lo que no meterá la mano en la selección de 
candidatos a la presidencia municipal. (Elizabeth Cervantes)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
 
INTOLERANCIA 

• Arranca la pesadilla vial, por el metrobús 
Al mismo tiempo en que el gobernador Rafael Moreno Valle realizó su recorrido light en el metrobús, miles de 
personas vivieron un víacrucis para poder abordar sus unidades del transporte público. Pero no solo los usuarios 
sufrieron, sino además de que los choferes de las nuevas unidades aun se truenan los dedos en la espera de 
ofrecimientos salariales que esperan sean mejores que cuando manejaban microbuses. (Jorge Castillo) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=104859 
  

 
 
CAMBIO  

• Es oficial: no más vueltas a la izquierda en las vialidades por donde circulará el Metrobús  
Quedó formalmente prohibida la vuelta a la izquierda en las vialidades por donde circulará la Red Urbana de 
Transporte Articulado (RUTA), pues los semáforos fueron modernizados para dejar de indicar dicho señalamiento 
vial en los cruces del bulevar Atlixco, la Rivera Anaya y la diagonal Defensores de la República, informó el 
secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, Amadeo Lara Terrón. En entrevista, el titular de la SSPTM 
explicó que las sanciones a quienes no respeten esta restricción municipal serán aplicadas hasta que sean 
publicadas en el Periódico Oficial del Estado de Puebla, donde se les asigna una multa de 80 a 100 días de salario 
mínimo, es decir, alrededor de 6 mil pesos. (Rafael Murillo) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/index.php/secciones/metropolis/item/260-es-oficial-no-m%C3%A1s-
vueltas-a-la-izquierda-en-las-vialidades-por-donde-circular%C3%A1-el-metrob%C3%BAs 
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LA JORNADA DE ORIENTE   

• Supera el costo total del CIS la inversión pública de la zona metropolitana en 2012 
El Centro Integral de Servicios (CIS), donde hoy el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas presentará su segundo 
informe de labores, es una obra que costará –cuando se termine de pagar, dentro de 23 años– 3 mil 800 millones 
de pesos para beneficio únicamente de los habitantes de la capital estatal y su zona conurbada. Esos 3 mil 800 
millones de pesos invertidos en una sola obra –que como otras son consideradas por críticos del mandatario 
estatal como proyectos de lucimiento particular– superan por poco menos de 400 millones de pesos los 3 mil 477 
millones de pesos que se destinaron de inversión pública para la zona metropolitana de la capital el año pasado. 
(Martín Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/supera-el-costo-total-del-cis-la-inversion-publica-de-la-
zona-metropolitana-en-2012_id_18694.html  
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

• Centro INAH autorizó en 2009 edificación de Wal Mart en Cholula sobre vestigios arqueológicos 
El periódico nacional La Jornada reveló que el Centro INAH Puebla, bajo la gestión de Víctor Hugo Valencia Valera, 
autorizó en 2009 la construcción de una tienda de la transnacional estadunidense Wal Mart en San Pedro Cholula, 
pese a la existencia de vestigios arqueológicos. La nota informativa fue publicada el pasado jueves por la 
reportera Mónica Mateos Vega, quien demostró que el laboratorio de geofísica del Instituto Nacional de 
Antropología e Historia (INAH). (Yadira Llaven) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/centro-inah-autorizo-en-2009-edificacion-de-wal-mart-en-
cholula-sobre-vestigios-arqueologicos_id_18664.html  
 

 
 
MILENIO  

• Gobierno podría invertir 2 mmdp en eje 11 Norte-Sur de RUTA 
El gobierno del estado evalúa una inversión de 2 mil millones de pesos para la construcción de la segunda línea 
del sistema de la Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA) la cual abarcará el eje troncal 11 Norte-Sur. Así lo 
dio a conocer el mandatario estatal Rafael Moreno Valle durante el recorrido oficial por la línea 1 del Metrobús 
Tlaxcalancingo-Chachapa, misma que tuvo una inversión por mil 300 millones de pesos. Acompañado del director 
general de Banobras, Alfredo del Mazo Maza, el jefe del Ejecutivo en el estado destacó que este nuevo sistema de 
transporte será de gran impacto y beneficio para Puebla, ya que es una de las obras más significativas. (Verónica 
López) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/dcd5d5b9828089b3faa59cbb7302ddc2     
 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

• Banobras no contempla construcción del tren ligero entre Puebla y DF 
El director General del Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos (Banobras), Alfredo del Mazo, aseguró que 
por el momento Puebla no está contemplada para llevar a cabo el proyecto del tren ligero que una al estado con 
la capital del país. Aunque reconoció que la entidad es un estado en crecimiento y desarrollo, por el momento 
están enfocados en sacar adelante la segunda parte del Sistema Red de Transporte Articulado (RUTA). 
Entrevistado al concluir el recorrido por el primer eje troncal de Tlaxcalancingo - Chachapa, señaló que por el 
momento la prioridad es ampliar esta red, por su alta rentabilidad social. (Alejandra Bautista) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 
PERIODICO DIGITAL 

• Nuevo grupo de inversión hizo posible la adquisición de unidades de RUTA 
Se acabó el tiempo de alianza de camioneros o de coordinadoras, lo que ahora existe es un grupo de 119 
inversionistas que decidieron asociarse para la adquisición de unidades modernas y articuladas que ofrecerán un 
servicio de primera de alta calidad. Serán unidades con capacidad de 160 pasajeros, en el caso de los articulados, 
y hasta 100, en el de los convencionales. Miguel Ángel Aceves Mendoza, cabeza del nuevo grupo empresarial de 
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concesionarios de RUTA, reveló que el cambio fue difícil de asimilar, primero por el alto costo de las unidades que 
oscila en más de 4 millones de pesos y la recuperación financiera que será de por lo menos siete años. (Pilar 
Bravo) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 
PERIODICO DIGITAL 

• RUTA ofrecerá su servicio de manera gratuita durante una semana 
El nuevo servicio de transporte denominado RUTA (Red Urbana de Transporte Articulado) iniciará corridas 
gratuitas del 15 al 21 de enero con el propósito de que los usuarios lo conozcan y lo estrenen, anunció la 
Secretaría de Transportes (ST). A partir de este 15 de enero iniciará la entrega de 200 mil tarjetas plastificadas 
tipo telefónico que se podrán obtener de manera gratuita en los 36 paraderos que se tienen a lo largo del 
recorrido. Las tarjetas se podrán cargar con la cantidad que los usuarios quieran, desde un pasaje de $7.50 hasta 
100 o 500 pesos, según las necesidades del usuario. (Pilar Bravo) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 
PERIODICO DIGITAL 

• Listo, el proyecto ejecutivo de la segunda línea de RUTA 
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, anunció que ya cuentan con el proyecto ejecutivo de la 
segunda línea de la Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA), 11 Norte-Sur, para la cual se requiere una 
inversión de dos mil millones de pesos, por lo que espera contar con el aval y la participación de Banobras. 
“Obviamente el estado tendría la aportación mayoritaria de recursos, sin embargo, Banobras invertiría a fondo 
perdido, por lo que tengo la esperanza de que apoyen el proyecto y de que seamos favorecidos, el tema se tiene 
que poner a consideración del banco y del presidente (de México), Enrique Peña Nieto”, señaló. (Alejandra 
Bautista) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

 
 
IMAGEN POBLANA 

• Inaugura RMV Metrobús y anuncia segunda línea 
El gobernador Rafael Moreno Valle inauguró una de sus dos obras insignes de su segundo año de gobierno, el 
Metrobús. Acompañado por el titular del Banco Nacional de Obras (Banobras), Alfredo del Mazo Maza, anunció 
además la construcción de la segunda línea de este proyecto de transporte, la cual cruzará de norte a sur la 
ciudad y que tendrá un costo de 2,000 millones de pesos. La primera línea de la Red Urbana de Transporte 
Articulado fue presentada este lunes, un día antes del informe de gobierno del mandatario estatal. (Miguel Ángel 
Cordero) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/inaugura-rmv-metrobus-y-anuncia-segunda-linea 
 

 
  
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

• Inicia primer recorrido del Metrobús Tlaxcalancingo – Chachapa 
Acompañado por representantes de medios de comunicación, así como por funcionarios de los tres poderes de 
gobierno, el mandatario local, Rafael Moreno Valle Rosas supervisó esta tarde el primer recorrido de la Red 
Urbana de Transporte Articulado (RUTA que va de Tlaxcalancingo a Chachapa. Según el titular de Transportes, 
Bernardo Huerta, las tarjetas electrónicas para hacer uso de este medio de transporte ya están listas y serán 
repartidas a partir de las 8:00 horas de la mañana de este martes en los 36 paraderos que tendrá este servicio. 
(Isaac Jiménez Pérez)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/48481 
 

 
 
RETO DIARIO 

• Se desmarca Blanca Alcalá de las aspiraciones de Giorgana 
La actual senadora por el PRI, Blanca Alcalá Ruiz, se desmarcó de las aspiraciones de quien fuera su secretario de 
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Desarrollo Social, Víctor Manuel Giorgana, al asegurar que no tiene candidato rumbo a la presidencia municipal y 
apoyará al que la militancia de su partido designe. Consideró que su papel en el proceso será abonar a la unidad y 
no buscar ser un factor de división, por lo que no meterá la mano en la selección de candidatos a la presidencia 
municipal y respetará la designación que realice su partido. “Blanca Alcalá, como siempre, será un factor que 
sume, nunca que divida en el priismo; puedo respetar las expresiones de cada uno de mis correligionarios, pero, 
Blanca, apoyará a quien, en un momento, el priismo decida”, sentenció. (Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Se-desmarca-Blanca-
Alcala-de-las-aspiraciones-de-Giorgana&id=40281 
 
TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  
I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
• Cinco radio transmite directamente en vivo desde el Centro Integral de Servicios sede oficial del segundo 

informe de gobierno, un complejo arquitectónico espectacular. 
• Hoy metro bus inicia operación en la ciudad de Puebla, con servicio gratuito y entrega de tarjetas. 
• Se transmitirá un avance del informe de gobierno no se transmitirá todo el informe completo, solo através 

de cortes informativos. 
• Ayer en tiempo y forma el Gobernador del Estado Rafael Moreno Valle entrego el sistema RUTA en su 

primera línea de Taxcalancingo a Cháchapa. Estuvo el titular de BANOBRAS para confirmar que puebla 
podría tener un total de 2 mil millones de pesos mas para otras 2 líneas de este sistema de transporte. 

• Hoy inicia la sanción a automovilistas que den vuelta a la izquierda sobre la Ruta del Metro bus. 
• Ayer se registro un segundo accidente afuera de la estación del paradero del as Piñas de la federal a 

Atlixco volcó una camioneta. 
• El ayuntamiento de Puebla entrega la rehabilitación de 5 plazas públicas en la unidad la margarita. 
• Vecinos de la inspectoria de san miguel espejo y la isla piden apoyo para pozos en estas comunidades. 
• La comuna analiza denuncia penal contra incendiarios en el tianguis de la Piedad. 

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  
I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
• Ayer un recorrido de presentación del metrobús en Puebla, desde Tlaxcalancingo hasta Chachapa algunos 

integrantes de la prensa, mi compañera Sandra Guevara estuvo allí para poder contarle. El invitado de 
honor Alfredo del Mazo es el director de Banobras y por cierto allí mismo el gobernador decía que en la 
comida iba aprovechar para convencerlo de conseguir una buena lana y poder hacer otra línea del metrobús 
esta en dirección de la 11 norte-sur.  

• Por lo menos unos ochenta elementos de las secretaría de SSPYTM realizarán operativos de vigilancia 
durante el informe.  

• ERP, edil de Puebla, llamo a la sensibilidad de los legisladores federales de su partido para que se apruebe 
la reelección de alcaldes lo más rápido posible. 

 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  
I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 
• El sistema RUTA ha comenzado su funcionamiento, ayer un recorrido en donde estuvo el gobernador del 

estado RMV junto con los medios de comunicación ya hicieron su primer recorrido y hoy entra en 
operaciones y es gratis toda una semana para los que necesiten desplazarse por la zona o recorridos hoy 
es gratis, esperamos contar con sus comentarios.  

• Este día comienza el reparto de 200 mil tarjetas en los paraderos del metrobús esto es lo que dijo 
Bernardo Huerta y los conductores de las rutas anteriores son los conductores del metrobús, yo creo que 
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les va a faltar adrenalina, ellos están acostumbrados a jugar carreras, a toda esa emoción que les daba la 
búsqueda de la cuenta, ahora les van a dar el sueldo mínimo y con ellos tendrán que ir a la velocidad que 
debe llevar el metrobús.  

• En cuanto al Ayuntamiento obras con la secretaría de Desarrollo Social del gobierno de la República 
entregaron, remodelaron, pintaron dejan bien bonita La Margarita, abandonada durante años, hoy luce 
diferente, estuvo ERP y Miriam Arabian.  

• En cuanto a los senadores en Puebla el 16 van a tener una reunión van a estar todos los señores 
senadores y a esa reunión a  va a asistir el presidente municipal ERP.  

• En cuanto al alcalde más dialogo y más seguridad para el mercado La Piedad es lo que ofreció ayer. 
Mientras que Gustavo Ariza Salvatori pide a los locatarios las denuncias del incendio, dicen que se los 
quemaron pues presentando las denuncias. 

 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e   
I n i c i a :  0 5 : 3 0  H R S .  /  9 8 . 5  f M   

 
• Trabajadores campesinos y comerciantes marcharan del centro comercial las Animas hacia el CIS para 

protestar contra el gobierno de Rafael Moreno valle. 
• Protestaron inspectores de juntas auxiliares por la falta de obras el ayuntamiento de puebla sostiene que 

hay detrás intereses políticos así lo dijo Eduardo Alcántara director de atención vecinal  
•  Protección Civil investiga a fondo la causa del incendio en el tianguis de la piedad informo el alcalde 

Eduardo Rivera Pérez. 
• 80 elementos  de seguridad  y transito municipal participaran en los operativos con motivo del segundo 

informe de gobierno de Rafael moreno valle. 
 

 

A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n  
I n i c i a :  0 6 : 0 0  H R S .  /  1 0 1 0  A M   

 
• Arranca el Gobernador Rafael Moreno Valle el proyecto emblemático para este 2013 el metro bus que 

funcionara en plenitud en 3 semanas, fuertes criticas recibe en redes sociales el mandatario con el no al 
RATABUS. 

• Blanca Alcalá dice que ella no tiene favoritos para la Presidencia Municipal. 
 
 
 

 

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  
I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 
• Tras la activación de la tarjeta de la primera tarjeta de transporte RUTA el Gobernador del Estado Rafael 

Moreno Valle y el director de BANOBRAS Alejandro del Mazo se realizo el primer recorrido del sistema 
RUTA.   

• Será una empresa concesionada la encargada de mantener en óptimas condiciones los paraderos de ruta y 
mantendrá en vigilancia cada una de las terminales. 

• La ciudad de puebla tendrá un nuevo sistema de transporte alterno no motorizado se trata de la bicicleta 
para trasladarse en el centro histórico el programa comprende en la primera etapa la incorporación de 211 
bicicletas. 

• Los conductores de la RUTA recibieron cursos técnicos y de operación para manejar las unidades que 
deben circular a velocidad moderada ellos contaran con un sueldo base.   

• La histórica zona de los fuertes cambio de rostro y es visitada por miles de turistas nacionales y 
extranjeros, se ha convertido en uno de los atractivos de la ciudad. 

 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  
I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  
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• En una jornada importante en la que inicia operaciones el metrobús de Puebla, le daremos detalles de 

cómo arrancó.  
• Regresa de forma parcial la calma al mercado de La Piedad, tras el incendio ocurrido tras la madrugada del 

pasado lunes, comerciantes acuden para retirar los productos que resultaron afectados, la policía 
resguarda este lugar y continúan los dimes y diretes acerca de quien esta detrás de este hecho 

 
 
INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

• Pide SEP a maestros no afectar educación con defensa de derechos laborales   
La Secretaría de Educación Pública (SEP) ya solicitó a las dirigencias estatales del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación (SNTE) que las manifestaciones, movilizaciones o expresiones que desarrollen para 
defender a los maestros de la reforma educativa, no afecten los servicios educativos de la entidad. Lo anterior lo 
dio a conocer el titular de la dependencia, Luis Maldonado Venegas, quien indicó que los secretarios generales de 
las secciones 23 y 51 del SNTE, Emilio Salgado Néstor y Jorge Luis Barrera de la Rosa, se comprometieron a 
respetar la prestación del servicio educativo. (Aldo Miguel, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2840902.htm   
 
EL SOL DE PUEBLA  

• Posiciona obra pública a Moreno Valle para 2018, coinciden académicos 
Académicos de distintas universidades reconocieron que el segundo año de gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas 
se caracterizó por las distintas obras de infraestructura que ha desarrollado en el estado, pero principalmente en 
la capital. Comentaron que estas acciones tienen el objetivo de generarle una buena imagen de cara a las 
elecciones presidenciales del 2018. Consideraron que el mandatario estatal, además de tener un mayor 
acercamiento con la ciudadanía, debe de impulsar políticas públicas que permitan la creación de empleos bien 
remunerados. (Aldo Miguel, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2842186.htm  
 

 
 
HERALDO 

• Puebla es sede de reunión panista 
El Partido Acción Nacional (PAN), dio a conocer que Puebla será la sede de la Reunión Plenaria del Grupo 
Parlamentario de ese partido, la cual inicia hoy y concluye el próximo jueves. En esta reunión los senadores 
panistas definirán la agenda legislativa del próximo período ordinario de sesiones, para lo cual asistirá su dirigente 
nacional, Gustavo Madero Muñoz.. (Andrés Herrera Ruiz) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-01-15/pol%C3%ADtica/puebla-es-sede-de-reuni%C3%B3n-panista 
 

 
 
SINTESIS 

• Habrá debate entre aspirantes a diputados locales: IEE  
El Consejo General del Instituto Electoral del Estado (IEE) aprobó reformas a los lineamientos para la realización 
de debates públicos entre candidatos a las 26 diputaciones locales, de los comicios fijados para el 7 de julio de 
2013, debate que tendrá un costo de 60 mil pesos por cada postulante. El Pleno acordó que los poblanos nacidos 
en los meses de Agosto y Septiembre, sean considerados para la insaculación de ciudadanos que integrarán las 
mesas directivas de casilla. (lizabeth Cervantes) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 
SINTESIS 
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• Chidiac no va por municipio 
El director del Banco del Ahorro Nacional y Servicios Financieros, Sociedad Nacional de réditos (Bansefi), Jorge 
Estefan Chidiac, aclaró que no participará por la candidatura a la presidencia municipal de Puebla, ya que no 
puede abandonar la responsabilidad que le confirió el presidente de la república, Enrique Peña Nieto y su 'amigo 
muy cercano', el Secretario de Hacienda, Luis Videgaray Caso. En este sentido, aprovechó el momento para 
aclarar que en esta nueva etapa del PRI sí habrá oposición, y dejar de manifiesto que en Puebla no gobierna el 
PRI, gobierna el PAN; y a nivel nacional gobierna el PRI, y el PAN y PRD son oposición. (Elizabeth Cervantes)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 
SINTESIS 

• Candidatos no serán impuestos: Estefan Chidiac 
El priista, Jorge Estefan Chidiac, aseguró que en Puebla no están decididos los candidatos, ya que cada uno de los 
contendientes tiene posibilidad de ser elegido por la militancia para ser el abanderado del PRI. En este sentido, 
apuntó que ni el presidente de la República, ni el personal encomendado para el próximo proceso electoral 
determinarán quién sea el candidato, pues enfatizó que es una labor que efectuará la dirigencia estatal. Asimismo 
señaló que esta elección será de suma importancia, pues los ojos del priismo estarán en Puebla. (Esther Sánchez 
González)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
 
INTOLERANCIA 

• Asume Gali presidencia de la Mesa Directiva 
El coordinador de la fracción legislativa del PRD, Antonio Gali López, será el primer legislador de izquierda que 
presida el Poder Legislativo e indicó que su nombramiento como presidente de la Mesa Directiva del Congreso del 
estado, es parte de los acuerdos asumidos entre todas las bancadas, en el 2011 al inicio de la Legislatura. Gali 
López explicó que desde las mesas de diálogo se acordó que al PRD le iba a tocar presidir la Mesa Directiva y 
contestar el Segundo Informe de Labores. Precisó lo siguiente: “Desde el inicio cuando nosotros nos conformamos 
en el Congreso del estado por la misma pluralidad que hoy en día es histórica, por esta alternancia, hicimos 
muchos acuerdos que hemos venido respetando”. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=104860 
INTOLERANCIA 

• “Palabra sumisión fuera del diccionario priista” 
El delegado presidente del Partido Revolucionario Institucional, Pablo Fernández del Campo Espinosa, aseguró que 
la palabra sumisión no existe en el diccionario priista y mantendrán una posición crítica responsable hacia las 
autoridades; en tanto, Ernesto Leyva Córdova, quien hablará a nombre del tricolor en el segundo informe de 
gobierno, dijo que se expondrán al mandatario algunos pendientes como lo es la situación del campo. (Francisco 
Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=104858 
 
INTOLERANCIA 

• “El 2013 será un año de triunfos electorales” 
Jorge Estefan Chidiac advirtió que el Partido Revolucionario Institucional (PRI) no está ni dormido ni soñando, e 
indicó que si Acción Nacional “se frotaba las manos” para ganar la elección de Puebla se equivoca, ya que el 
proceso local es prioritario para los priistas a nivel nacional. En entrevista, tras reunirse con el presidente estatal 
del PRI, Pablo Fernández del Campo, así como con las senadoras Blanca Alcalá y Lucero Saldaña, Estefan Chidiac 
aseguró que ahora se ve un partido muy activo y “al frente del campo de batalla”. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=104857 
  

 
 
CAMBIO  

• Elba Esther y la plana mayor del SNTE en el 2do Informe 
 En plena guerra por la aprobación de la reforma educativa con el presidente Enrique Peña Nieto, la plana mayor 
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del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) y del Partido Nueva Alianza forman parte de los 
invitados de lujo del Segundo Informe de Gobierno de Rafael Moreno Valle e incluso se tiene programada la 
asistencia de Elba Esther Gordillo Morales, quien reaparecerá en la escena pública luego de que anunció las 
acciones que emprendería el gremio contra el proyecto de ley presentado por la Federación.. (Redacción) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/index.php/secciones/zoon-politikon/item/259-elba-esther-gordillo-
invitada-especial-del-segundo-informe 
 
CAMBIO  

• Ernesto Leyva dará la postura priista 
Ernesto Leyva Córdova aseguró que a nombre de la fracción del PRI al interior del Congreso local, emitirá un 
posicionamiento crítico sobre el segundo años de labores del mandatario estatal, Rafael Moreno Valle. Y es que 
este día el titular del Ejecutivo rendirá cuentas al Legislativo durante sesión solemne, en la cual representantes de 
las siete fuerzas políticas emitirán su postura en un plazo no mayor de cinco minutos. En entrevista, el diputado 
del tricolor aseguró que uno de los pendientes de la presente administración es el tema del campo, aunque —
dijo— también se reconocerán los avances. ( Luz Elena Sánchez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/index.php/secciones/zoon-politikon/item/256-ernesto-leyva-
dar%C3%A1-la-postura-priista 
  

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

• A pesar de ofensiva morenovallista vs marinistas, sólo Arango está en la cárcel 
A pesar de que el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas inició desde el principio de su administración una 
ofensiva legal, política y mediática contra ex funcionarios de la administración que encabezó el priista Mario Marín 
Torres, hasta ahora, cuando se cumple el primer tercio de su sexenio, sólo está encarcelado el ex secretario de 
Salud, Alfredo Arango García, quien ni siquiera ha sido sentenciado a pesar de que lleva un año preso por no 
haber acreditado la legal procedencia de 54 millones de pesos. En estos momentos Arango García ni siquiera se 
encuentra tras las rejas, pues permanece fuera del penal de San Miguel. (Martín Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/a-pesar-de-ofensiva-morenovallista-vs-marinistas-solo-
arango-esta-en-la-carcel_id_18698.html  
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

• Rafael Moreno Valle ignora con soberbia a las organizaciones sociales: FOSSCEP 
El Frente de Organizaciones Sociales, Sindicales, Campesinas y Estudiantiles de Puebla (FOSSCEP) reprobó al 
gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas, que hoy cumple el segundo año de su gestión, pues en ese tiempo “ha 
ignorado soberbiamente las demandas de las organizaciones” que intergan dicho colectivo. Durante una rueda de 
prensa que brindaron los integrantes del FOSSCEP, expresó que al Sindicato Unitario de Trabajadores de la 
Universidad Autónoma de Puebla (Suntuap) se le ha negado sistemáticamente la toma de nota, al Consejo 
Democrático Magisterial Poblano (CDMP) no se le escucha para reinstalar a maestros cesados…”. (Martín 
Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/rafael-moreno-valle-ignora-con-soberbia-a-las-
organizaciones-sociales-fosscep_id_18695.html  
 

 
 
MILENIO  

• Miembros de UNT y campesinos protestarán en informe de RMV  
Representantes de los sindicatos agremiados a la Unión Nacional de Trabajadores (UNT) anunciaron que se 
manifestarán este 15 de enero con motivo del segundo informe del gobernador del estado Rafael Moreno Valle. La 
marcha partirá de las Ánimas con dirección al Centro Integral de Servicios a las 11 de la mañana, al respecto el 
secretario General del Sindicato de Telefonistas, Marco Antonio Mazatle Rojas, expuso que participarán 
integrantes de 24 organizaciones, así como del sindicato de la Volkswagen, Instituto de Seguridad y Servicios 
Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE), del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). (Jesse Brena) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/dcd5d5b9828089b3faa59cbb73014e03      
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MILENIO  
• Infraestructura, la apuesta del gobierno en 2012 

Desde que inició, la administración de Rafael Moreno Valle, en febrero de 2011, se ha caracterizado por realizar 
obras de infraestructura, las cuales han cambiado la imagen de la ciudad y de algunas partes del estado que aún 
tienen un rezago estimado entre 20 y 30 años; sin embargo, en 2012, la ejecución de los proyectos enfrentó la 
inconformidad de algunos académicos, especialistas y ciudadanos. Entre las obras y los festejos conmemorativos 
del gobierno encabezado por Moreno Valle está el 150 Aniversario de la Batalla del 5 de Mayo, evento al cual se 
destinaron más de dos mil 121 millones de pesos provenientes de la Federación y del estado. (Jesse Brena) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/dcd5d5b9828089b3faa59cbb73007441  
 
MILENIO  

• Rechaza Estefan Chidiac que gobernador y presidente negocien elecciones locales 
El resultado de la elección local no se negociará entre el presidente de México, Enrique Peña Nieto y el 
gobernador, Rafael Moreno Valle, precisó Jorge Estefan Chidiac, director nacional de Bansefi. El político aseveró 
que lo único que se debe cumplir con el mandatario federal es la ley, e incluso, advirtió que no se negociará el 
torcer la elección, en la cual se votará para designar a los próximos 217 alcaldes y 41diputados locales. “Con 
Enrique Peña Nieto lo único que se negocia es la ley, es decir cumplir la ley, no se puede negociar no cumplir la 
ley, no se puede negociar torcer las elecciones, con Enrique Peña Nieto sólo se negocia cumplir la ley”, externo 
Estefan Chidiac. (María Pineda) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/dcd5d5b9828089b3faa59cbb7301a58a  
 

 
 
E-CONSULTA 

• Debate entre candidatos a diputados costará 60 mil pesos al IEE 
Entre 60 y 80 mil pesos será el costo que tendrán los debates entre los candidatos a diputados locales en Puebla, 
informaron Armando Guerrero Ramírez y  Miguel David López Jiménez, consejero presidente y secretario 
ejecutivo del IEE. En entrevistas, los integrantes del Consejo General del Instituto Electoral del Estado (IEE) 
comentaron que en el caso de los debates para los legisladores, el órgano comicial tiene la obligación de solventar 
los gastos que genere el encuentro. (Mariana Quiroga) 
http://www.e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=11907 
 
E-CONSULTA 

• Aprueban 7 de cada 10 el desempeño de Moreno Valle como gobernador 
Siete de cada diez poblanos que radican en la capital del estado están de acuerdo con la forma en que el 
gobernador Rafael Moreno Valle Rosas se ha desempeñado a dos años de iniciada su gestión. El 22.6% califica su 
gobierno de muy bueno, el 57.3% de bueno, el 15.3% de malo y sólo el 2.7 de muy malo, según una encuesta 
realizada por el Centro de Estudios Consultivos (CEE). A la pregunta ¿Usted aprobaría o desaprobaría el gobierno 
de Moreno Valle?, el 73.3% de los 1,350 ciudadanos entrevistados lo avaló y el 23.7% lo reprobó en este ejercicio 
demoscópico efectuado la semana pasada. (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=11906 
 
E-CONSULTA 

• Transferencia del IAPEP a un 85%, reporta Contraloría estatal 
La transferencia de los activos y pasivos del hoy extinto Instituto de Asistencia Pública del Estado de Puebla 
presenta un avance del 85 por ciento, informó la contralora estatal, Patricia Leal Islas. A un mes de que se haya 
concretado la desaparición de esta dependencia estatal aún hacen falta por solucionar algunos trámites 
administrativos que dejó pendiente la administración de esta área, añadió. Sin embargo, cabe recordar que los 
bienes del instituto serían absorbidos por la Secretaría de Administración, la cual a su vez se fusionará con la de 
Finanzas, por lo que se tendrá que hacer un segundo traspaso. (Shanik David) 
http://www.e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=11904 
 
E-CONSULTA 

• Confirma Leyva interés por encabezar bancada priísta en el Congreso 
Ernesto Leyva Córdova no descartó asumir la coordinación de la bancada del PRI en el Congreso, aunque señaló 
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que dependerá de que su correligionario Edgar Salomón Escorza decida participar en el proceso interno de 
selección de candidatos para ser el abanderado a la alcaldía de San Martín Texmelucan. En entrevista, el 
legislador local aclaró que el ser el responsable de emitir la postura del Revolucionario Institucional al segundo 
informe de labores de Rafael Moreno Valle no significa que sea el próximo coordinador de los tricolores en el 
Congreso. (Mariana Quiroga) 
http://www.e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=11899 
 
E-CONSULTA 

• Reprueba UNT gestión de Moreno Valle 
Con una calificación de “2”, los integrantes de la Unión Nacional de Trabajadores (UNT) reprobaron la 
administración estatal de Rafael Moreno Vallé Rosas, dijo el secretario General del Sindicato de Telefonistas, 
Marco Antonio Mazatle Rojas. Argumentó que en Puebla lejos de haber un avance los ciudadanos cada día están 
peor, pues no hay empleo, falta inversión en el campo poblano, y los alimentos cada vez son más caros, esto ha 
derivado en una importante pérdida del poder adquisitivo en la entidad. "Del 1 al 10 le pondríamos un “2” 
lamentablemente para los poblanos, porque todos padecemos esta situación y hemos visto las repercusiones que 
tiene el hecho de un mal gobierno", dijo. (Erika Mejía Peniche)  
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/reprueba-unt-gestion-de-
moreno-valle 
 
E-CONSULTA 

• Capacitará UPAEP a 350 directores de primarias 
La Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla (UPAEP) brindará capacitación y otorgará los certificados 
correspondientes a 350 directores de escuelas primarias de la entidad. Así lo informó el rector de la institución 
Alfredo Miranda López, detalló que esta capacitación se brindará a partir de una petición realizada por la 
Secretaría de Educación Pública (SEP).Comentó que la UPAEP ya brindó capacitación a 150 directores de escuelas 
de Tlaxcala y ahora se trabajará con personal de Puebla. Comentó que a partir de las acreditaciones y de las 
evaluaciones se puede lograr una mejor calidad educativa. (Jaime Zambrano)  
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/universidades/item/capacitara-upaep-a-350-
directores-de-primarias 
 
E-CONSULTA 

• No se negocia con EPN torcer la elección: Estefan Chidiac 
Con Enrique Peña Nieto no se negocia torcer las elecciones, así respondió  Jorge Estefan Chidiac, director nacional 
de Bansefi, sobre la versión de que el gobernador Rafael Moreno Valle pretende pactar con el presidente de la 
República el resultado de los comicios locales del próximo 7 de julio. En entrevista advirtió que para el proceso 
local el PRI se mostrará combativo que tiene como objetivo ganar la mayoría en el Congreso local y las alcaldías, 
incluida la capital. Además, Estefan Chidiac confirmó que la elección de Puebla es la segunda en importancia para 
el CEN, al tiempo que sostuvo que el priísmo nacional no dejará sola a la entidad. (Mariana Quiroga)  
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/no-se-negocia-con-epn-torcer-
la-eleccion-estefan-chidiac 
 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

• Empresarios poblanos aprueban el trabajo de RMV 
El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Rodríguez Álvarez, reconoció el trabajo 
realizado en los primeros dos años de gestión del gobernador Rafael Moreno Valle y aseguró que en "términos 
generales" el sector está de acuerdo con lo que se está haciendo ya que se han consolidado muchos proyectos 
iniciados el año anterior. "El tema de infraestructura es muy importante, el de desarrollo económico con el 
anuncio de Audi es algo que no se había escuchado en los últimos 50 años y veremos los beneficios muchas 
décadas después, aunque seguiremos insistiendo en el tema de seguridad, que también hay que reconocer es una 
labor de todos". (Verónica Aburto)  
http://periodicodigital.com.mx/  
 
PERIODICO DIGITAL 

• Aréchiga a favor de las protestas pacificas del magisterio contra Reforma Laboral 
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El diputado de Nueva Alianza y presidente de la Comisión de Educación, Guillermo Aréchiga Santamaría, se 
pronunció a favor de las manifestaciones y acciones pacificas que emprenderá el magisterio en contra de la 
Reforma Educativa. Aseguró que la transformación del sistema educativo es responsabilidad de los gobiernos y no 
solo de los maestros. En entrevista dijo que la propuesta del gobierno federal tiene aspectos positivos y está 
enfocada a mejorar la calidad de la educación que se imparte en México. Comentó que muchas de estas 
propuestas ya habían sido presentadas por el sector magisterial pero no habían sido tomadas en cuenta por las 
autoridades educativas. (Julio César Morales)  
http://periodicodigital.com.mx/  
 
PERIODICO DIGITAL 

• PT señala que falta atender empleos, el campo y municipios 
En la víspera de que el gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, rinda su segundo informe de trabajo el diputado 
del Partido del Trabajo (PT), Zeferino Martínez Rodríguez, criticó la falta de generación de empleos, la poca 
entrega de apoyos para el campo y la marginación en la que aún se encuentran algunas comunidades de la 
entidad. En entrevista dijo que pese a que en el último año se concretó la inversión millonaria para la instalación 
de la empresa Audi, ésta no ha detonado la creación de fuentes de trabajo en la zona porque esto se verán en los 
próximos años. (Julio César Morales)  
http://periodicodigital.com.mx/  
 
PERIODICO DIGITAL 

• Sindicatos protestarán durante 2do informe de RMV por retrocesos 
Dirigentes de cerca de 24 organismos que representan a 70 mil trabajadores, campesinos y comerciantes, 
llevarán a cabo este martes 15 de enero una protesta como medida de inconformidad por el trabajo realizado en 
los dos años de administración de Rafael Moreno Valle. El secretario general del sindicato de telefonistas, Marco 
Antonio Mazatle Rojas, informó que tienen previsto reunirse entre 10:30 y 11:00 de la mañana en el centro 
comercial Las Ánimas, con la intención de marchar hacia el Centro Integral de Servicios (CIS). Destacó que con 
todo y los avances de obra pública, hay otros temas en que no se percibe avance sino más bien un claro retroceso 
en temas sociales. (Verónica Aburto) 
http://periodicodigital.com.mx/  
 

 
 
IMAGEN POBLANA  

• Senadores panistas se congregan en la ciudad de Puebla 
Precisamente el día en que Rafael Moreno Valle, gobernador del estado, rinde su Segundo Informe de Gobierno, 
gran parte de la plana mayor panista se reúne en la ciudad, con motivo de la sesión plenaria de senadores 
blanquiazules que se desarrollará del 15 al 17 de este mes. La asistencia de importantes personajes de Acción 
Nacional no es cosa menor. Aparte de los 38 legisladores, visitará Puebla el presidente del partido, Gustavo Madero 
Muñoz, quien además está previsto que asista al informe de Moreno Valle. (Tonatiuh Muñoz) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/senadores-panistas-se-congregan-en-la-ciudad-de-puebla  
 
IMAGEN POBLANA  

• Moreno Valle es figura política nacional 
El diputado federal Néstor Gordillo Castillo consideró que la reunión de senadores del PAN que tendrá lugar en 
Puebla esta semana (del 15 al 17) es un mensaje político que ubica al gobernador Rafael Moreno Valle como una de 
las figuras panistas más importantes del país. En entrevista, el diputado federal del PAN fue cuestionado respecto al 
grado de influencia política que el mandatario estatal adquirió luego de que el presidente Felipe Calderón Hinojosa 
dejara el cargo. Reconoció que los gobernadores, y en particular el mandatario poblano, se han erigido como los 
nuevos líderes de Acción Nacional. (Miguel Ángel Cordero) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/moreno-valle-es-figura-politica-nacional  
 
IMAGEN POBLANA  

• Agüera, el mejor posicionado entre los priistas 
Si hoy fueran las elecciones para edil de Puebla, Enrique Agüera Ibáñez no tendría rival que pudiera ganarle. En 
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estos momentos, el rector de la BUAP garantiza un triunfo contundente al Partido Revolucionario Institucional, muy 
por encima del exalcalde Enrique Doger y de José Chedraui, uno de los empresarios poblanos consentidos del 
presidente Enrique Peña Nieto. Las encuestas publicadas en las últimas tres semanas y que fueron elaboradas por 
las empresas Mas Data, Espacio Muestral, y Centro de Estudios Consultivos reflejan la aprobación de los poblanos  
para el trabajo del rector al frente de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla. (Arturo Torres) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/agueera-el-mejor-posicionado-entre-los-priistas  
 
IMAGEN POBLANA 

• Se reconoce Patricia Leal con ventaja política 
La contralora estatal Patricia Leal Islas dijo que si el gobernador y su partido -el PAN- determinan posicionarla 
para la candidatura a la diputación local, tomaría el encargo con responsabilidad, pues siempre le ha interesado la 
administración pública. En entrevista, la funcionaria del gabinete estatal reconoció que su reciente participación 
en la campaña del senador Javier Lozano Alarcón le representa un beneficio debido a que mantiene, a la fecha, 
cercanía con los grupos que le apoyaron tanto a ella como al legislador federal. (Miguel Ángel Cordero) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/se-reconoce-patricia-leal-con-ventaja-politica 
 
IMAGEN POBLANA  

• Pide senador analizar crisis financiera en estados 
El senador Mario Delgado Carrillo, del Partido de la Revolución Democrática (PRD), pidió hacer a un lado la 
estrategia de la "simulación" respecto al sobreendeudamiento en estados y municipios. En entrevista manifestó la 
necesidad de llevar a cabo un análisis integral de las finanzas públicas estatales, ya que es erróneo considerar que 
en todos los casos hubo indisciplina fiscal, abusos o malos manejos. Adelantó que en la próxima sesión de la 
Comisión Permanente propondrá un acuerdo para que la Secretaría de Hacienda y la Comisión Nacional Bancaria y 
de Valores informen sobre los créditos vigentes que la banca comercial mantiene con estados y municipios. 
(Imagen) 
http://www.imagenpoblana.com/  
 
IMAGEN POBLANA  

• Priistas se reúnen para planear estrategia electoral 
Pablo Fernández del Campo, presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, convocó a los principales cuadros 
tricolores para planear la estrategia electoral de este año, justo después de que presentara ayer domingo a la 
estructura marinista que ocupará las carteras de la dirigencia estatal de este partido político. Este día, el priista se 
reunió con las senadoras Blanca Alcalá Ruiz y Lucero Saldaña, con los diputados federales Javier López Zavala, 
Carlos Sánchez Romero y con los exsecretarios del gabinete marinista Alberto Jiménez Merino y Juan Manuel Vega 
Rayet. Pero sobre todo, en el encuentro estuvo el nuevo director del Bansefi, Jorge Estefan Chidiac, quien ostenta 
el primer lugar de las relaciones de los priistas poblanos con el presidente Enrique Peña Nieto. (Imagen) 
http://www.imagenpoblana.com/  
 
IMAGEN POBLANA  

• Entrega Huepa barda perimetral en institución educativa 
El presidente Miguel Ángel Huepa y su esposa Liliana Castillo cortaron esta mañana el listón inaugural de la barda 
perimetral del CAPEP, un kínder en la cabecera municipal de San Andrés Cholula. En su discurso, el alcalde dijo que 
la inversión para esa obra fue de 198,000 pesos. Asimismo, anunció que en este año su compromiso será gestionar 
recursos del CAPCE para construir más aulas en esa institución educativa. El alcalde señaló que su compromiso es 
trabajar por el bien de la educación de los pequeños de San Andrés. Al respecto, destacó las obras que ha hecho su 
administración en la cabecera del municipio, como en la secundaria Técnica 32. (Imagen) 
http://www.imagenpoblana.com/  
 

 
  
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

• Capacitará UPAEP a 350 directores de primarias públicas 
La Universidad Autónoma del Estado de Puebla (UPAEP), certificará a un total de 350 directores de escuelas 
primarias públicas a petición de la Secretaría de Educación Pública (SEP), así lo dio a conocer el rector de esta 
casa de estudios, Alfredo Miranda López. El rector de esta Universidad explicó que el objetivo de esta actividad es 
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acreditar a las personas que están al frente de un grupo escolar o dirigen una institución educativa y así cuenten 
con las características necesarias para desarrollar una mejor labor. (Maribel Velázquez)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/48478 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

• Sospechosa, la estrategia del SNTE para promover amparos 
La estrategia que ha emprendido el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), para generar 
amparos en contra de la reforma laboral es muy sospechosa debido a que están solicitando a los maestros 
documentos que no son necesarios para iniciar con este proceso legal, consideró el líder del Consejo Democrático 
Magisterial Poblano (CDMP), Gilberto Maldonado. "Es probable que los documentos que sean utilizados con otra 
finalidad, como ocurrió la última vez en la cual planeaban realizar una credencialización y al final fue así como 
crearon el Partido Nueva Alianza (PANAL)", comentó Gilberto Maldonado. (Maribel Velázquez)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/48480 
  
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

• Amparados 26 mil docentes contra reforma laboral: SNTE 
Hasta el momento un total de un total de 26 mil maestros afiliados al Sindicato Nacional de Trabajadores de la 
Educación (SNTE), de las dos secciones, 23 y 51, se han amparado en Puebla en contra de la reforma laboral. En 
este sentido, el secretario general del SNTE sección 23, Emilio Salgado Néstor, comentó que hasta esta mañana 
tenía registrados a un total de 20 mil profesores dentro de este proceso, pero a lo largo de este día estaría 
esperando hasta el último momento para seguir recibiendo las solicitudes de los inconformes. Salgado Néstor 
afirmó que difícilmente los 48 mil trabajadores de la educación de esta sección pudieran ampararse debido al 
poco tiempo con el cual contaron para realizar esta actividad. (Maribel Velázquez)  
http://www.contraparteinformativa.com 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

• Se reúne Fernández del Campo con el grupo de Chidiac 
El dirigente estatal del PRI, Pablo Fernández del Campo, inició acercamientos con los representantes de los 
diferentes grupos del tricolor, con la intensión de ir cerrando filas y llegar unidos al proceso electoral 2013. En 
esta ocasión, Fernández del Campo se reunión con el actual director de Bansefi, Jorge Estefan Chidiac, las 
senadoras Blanca Alcalá Ruiz y Lucero Saldaña, así como con Javier López Zavala, para poder acabar con los 
“ismos” y poder impulsar un candidato de unidad, donde se elegirá a los mejores posicionados. (A. Patiño)  
http://www.contraparteinformativa.com 
 

 
 
PUEBLA ON LINE 

• PRI critica desigualdad en el desarrollo de Puebla, ante informe de RMV 
El diputado Ernesto Leyva Córdova, quien dará la postura del PRI durante el segundo informe de labores del 
gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, criticó que si bien hay avances en obra pública, existe abandono en 
las comunidades alejadas. Tras destacar  que este informe del Ejecutivo se dará en un contexto diferente con la 
llegada de Enrique Peña Nieto a la Presidencia de la República, sentenció: “Entendemos que tenemos un estado 
extenso y diverso, pero por un lado, tenemos una Puebla de primer mundo y por el otro una a la que todavía le 
falta mucho para desarrollarse”. (Ricardo Carmona) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35059:pri-criticar%C3%A1-desigualdad-
en-el-desarrollo-de-puebla-durante-informe-de-rmv&Itemid=127 
 
PUEBLA ON LINE 

• Los nacidos en agosto y septiembre podrán ser funcionarios de casilla en elección Puebla 2013 
El Instituto Electoral del Estado (IEE) determinó mediante un sorteo que los poblanos que hayan nacido en los 
meses de agosto y septiembre serán tomados en cuenta como base para la insaculación de los ciudadanos que  
integrarán las Mesas Directivas de Casillas en la jornada del 7 de julio. En sesión ordinaria y en presencia de los 
ocho representantes de partidos políticos locales que participarán en  la elección de este año, el consejero 
presidente del IEE, Armando Guerrero Ramírez, encabezó el sorteo. (Ricardo Carmona) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35052:los-nacidos-en-agosto-y-
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septiembre-podr%C3%A1n-ser-funcionarios-de-casilla&Itemid=127 
 
PUEBLA ON LINE 

• Peña Nieto no negocia elecciones en Puebla, PRI va por todo: Estefan Chidiac 
El priísta Jorge Estefan Chidiac, negó que el presidente, Enrique Peña Nieto, negocie con el gobernador, Rafael 
Moreno Valle Rosas, la presidencia municipal de Puebla por posiciones en el Congreso Local. En rueda de medios, 
sentenció: “Con Enrique peña Nieto lo único que se negocia es el cumplir la ley y no se puede negociar torcer las 
elecciones”. Luego de reunirse con el líder estatal del tricolor, el titular de Bansefi destacó que durante esta 
jornada electoral el PRI va con todo para ganar los 217 municipios de la entidad y la mayoría del Congreso Local. 
(Ricardo Carmona) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35044:pe%C3%B1a-nieto-no-negocia-
elecciones-en-puebla-el-pri-va-por-todo-jorge-estefan-chidiac&Itemid=127 
 
PUEBLA ON LINE 

• López Zavala, uno de los diputados más improductivos de San Lázaro 
Javier López Zavala es uno de los diputados federales más improductivos de San Lázaro. Y es que desde hace 
cuatro meses no sesiona la comisión que preside, la de Población, y por tanto no ha emitido en todo ese periodo 
un solo dictamen, a pesar de contar con el pago de su dieta (o sueldo) mensual, apoyos, asesorías y 
prestaciones. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35067:l%C3%B3pez-zavala-uno-de-los-
diputados-m%C3%A1s-improductivos-de-san-l%C3%A1zaro&Itemid=126 
 
PUEBLA ON LINE 

• Del Mazo y Moreno Valle ponen en marcha la RUTA; habrá segunda línea 
La Modernización del transporte urbano en Puebla es una realidad. La Red Urbana de Transporte Articulado se 
construyó en tiempo récord con la calidad requerida para brindar a los poblanos un servicio de primer nivel. El 
Gobernador Rafael Moreno Valle señaló lo anterior durante el recorrido de supervisión que realizó en compañía del 
Director General de Banobras, Alfredo del Mazo Maza, por los 18.5 kilómetros de la línea 1 de RUTA que va de 
Tlaxcalancingo a Chachapa. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35061:del-mazo-y-moreno-valle-ponen-
en-marcha-la-ruta-habr%C3%A1-segunda-l%C3%ADnea&Itemid=126 
 
PUEBLA ON LINE 

• Cada debate entre candidatos a diputados locales de Puebla costarán 60 mil pesos: IEE 
El Instituto Electoral del Estado (IEE) destinará más de 60 mil pesos para cada uno de los 26 debates que 
obligatoriamente se realizarán entre candidatos a diputados locales, informó el consejero presidente de este 
organismo, Armando Guerrero Ramírez. Los consejeros aprobaron hacer algunas modificaciones a los 
lineamientos para la realización de debates públicos, entre las que se cuenta la restricción de la réplica. En el caso 
de quienes buscan alguna de las 217 presidencias municipales, si quieren hacer debates deberán pagarlo de su 
fondo de campaña. (Ricardo Carmona) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35060:cada-debate-entre-candidatos-a-
diputados-locales-de-puebla-costar%C3%A1n-60-mil-pesos-iee&Itemid=126 
 

 
 
RETO DIARIO 

• RMV entrega parte de RUTA de Tlaxcalancingo a Chachapa 
Rafael Moreno Valle Rosas, gobernador del estado, entregó el día de hoy la primera parte de la Red Urbana de 
Transporte Articulado (RUTA), cuyo trayecto de Tlaxcalancingo a Chachapa es con 18.5 kilómetros, siendo el 
cuarto más largo del país y se recorrerá en 55 minutos. Las ventajas que ofrece este nuevo sistema de transporte 
público a los ciudadanos poblanos van más allá del ahorro de tiempo, pues se dignifica el transporte público con 
camiones de primer mundo, concreto hidráulico y paraderos. También se impacta de manera positiva al medio 
ambiente al desahogar la ciudad de unidades de transporte, y se reducirán de manera significativas las emisiones 
de gases que provocan el efecto invernadero. (Belegui Enríquez) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-RMV-entrega-parte-de-



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 15 de Enero de 2013 
 
 

 24 

RUTA-de-Tlaxcalancingo-a-Chachapa&id=40296 
 
RETO DIARIO 

• IEE aprueba debates entre candidatos al Congreso 
El Instituto Electoral del Estado (IEE) aprobó los debates obligatorios para los 26 candidatos a una diputación 
local. Al respecto, cada uno costará 60 mil pesos; sin embargo, esta regla no aplicará para los abanderados a las 
presidencias municipales. Sobre el particular, el consejero presidente del órgano electoral, Armando Guerrero 
Ramírez, señaló que los candidatos a las alcaldías podrán ponerse de acuerdo para llevar a cabo este ejercicio 
democrático, siempre y cuando, lo paguen con sus propios recursos públicos. (Jesús Lemus) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-IEE-aprueba-debates-entre-
candidatos-al-Congreso&id=40295 
 
RETO DIARIO 

• UNT otorga 2 de calificación al gobierno de Moreno Valle 
La Unión Nacional de Trabajadores, que representa a diversos sindicatos, otorgó 2 de calificación al segundo año 
de gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas, porque no se han tenido avances en diversos temas que prometió 
durante su campaña. Sobre el particular, el líder del STRM, Marco Antonio Mazatle Rojas, manifestó que en el 
tema laboral, en la entidad poblana hay unos 93 mil desempleados. Otro de los errores que ha tenido la 
administración morenovallista, dijo, son las obras que perjudican al patrimonio cultural e histórico de la ciudad de 
Puebla, caso concreto, la suspensión del Teleférico. (Jesús Lemus)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-UNT-otorga-2-de-
calificacion-al-gobierno-de-Moreno-Valle&id=40280 
 
RETO DIARIO 

• En el PRI empieza nueva etapa como oposición: Chidiac 
El director del Banco del Ahorro Nacional y Servicios Financieros, Sociedad Nacional de Créditos (Bansefi), Jorge 
Estefan Chidiac, anunció que su partido en Puebla iniciará una nueva etapa, con un papel de verdadera oposición 
a unas horas que se rinda el segundo informe de gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas. “Tenemos que convivir 
mutuamente a favor de los poblanos, ser oposición no significa ser obstrucción, pero tampoco significa 
postración; entonces, debe haber un sano equilibrio, aprobar todo lo que sea bueno e impedir y detener aquello 
que haga daño a los poblanos”, destacó. (Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-En-el-PRI-empieza-nueva-
etapa-como-oposicion:-Chidiac&id=40278 
 
RETO DIARIO 

• Salomón está boletinado en el CEN priista: Carlos Sánchez 
El diputado federal por el PRI y coordinador de la bancada en San Lázaro, Carlos Romero Sánchez, informó que el 
Comité Ejecutivo Nacional (CEN) conoce perfectamente el actuar que ha tenido el ex presidente de la Junta de 
Gobierno y Coordinación Política del Congreso local, Edgar Salomón Escorza, por lo que se valorará su aspiración 
a la presidencia municipal de San Martín Texmelucan. Consideró desafortunadas las declaraciones de Salomón 
Escorza, al anunciar su salida del Congreso una vez concluyendo su periodo en la Junta de Gobierno y 
Coordinación Política, ya que no quiere “ser un diputado más”. (Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Salomon-esta-boletinado-
en-el-CEN-priista:-Carlos-Sanchez&id=40277 
 
 

INFORMACION NACIONAL  
 
 

 
 
EL UNIVERSAL  

• Ejecutan a 16 personas en municipios de Edomex 
El Valle de Toluca vivió este inicio de semana una de sus jornadas más sangrientas al registrar 16 ejecuciones en 
menos durante la tarde del domingo y la madrugada de ayer en cinco municipios de la región y como secuela de 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 15 de Enero de 2013 
 
 

 25 

uno de los años más violentos en el Estado de México, ya que en 2012 se reportaron mil 100 homicidios dolosos, 
con una alta incidencia en municipios metropolitanos del Valle de México, la capital y Metepec. El arranque del 2013 
en la entidad mexiquense inicia como colofón de uno de los periodos con más asesinatos violentos en todo el 
territorio estatal. (María Teresa Montaño) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41217.html  
 
 
EL UNIVERSAL  

• Alista Peña más inversión de la IP en obras públicas 
El gobierno del presidente Enrique 
Peña Nieto pretende dar cumplimiento al Plan Nacional de Infraestructura con una mayor participación de la 
iniciativa privada en la construcción de obra pública. De acuerdo con datos que este diario recabó en la Presidencia 
de la República, el plan de infraestructura —que aún prepara la Secretaría de Comunicaciones y Transportes—
incluirá un esquema de inversión pública y privada para impulsar la construcción de diversos proyectos. El Plan 
Nacional de Infraestructura se ubica como una de las primeras 13 acciones del actual gobierno anunciadas el 
pasado 1 de diciembre.  (Francisco Reséndiz) 
http://www.eluniversal.com.mx/impreso/wportada_20130115.pdf  
 
COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
El gran engaño morenovallista 
El día de hoy el gobernador Moreno Valle, ante 3 mil invitados, externará la más grande mentira que en 
materia de administración pública se haya dicho en Puebla. 
Sin miramiento alguno, el Señor de los Cerros enumerará cada una de las acciones de su gobierno, con cifras 
“asombrosas”, récords imbatibles y proezas inalcanzables, todas dignas de los héroes que nos dieron patria y 
libertad. 
Y lo mejor: “Sin pedir un solo peso prestado”. 
¿Cinismo? 
¿Eficiencia? 
¿Desfachatez? 
¿Magia? 
¿Honradez? 
¿Poderes sobrenaturales? 
Basta con investigar el monto actual de la deuda pública de Puebla y la cantidad de empresas que obtuvieron 
concesiones multianuales por la realización de obra pública (PPS), para entender que la frase que respalda la 
campaña mediática morenovallista está basada en una mentira del tamaño de sus sueños presidencialistas. 
El día de ayer diversos columnistas y catedráticos especialistas en temas financieros coincidimos en el mismo 
tema, abordando lo que a todas luces es un engaño a todos los poblanos. 
Les guste o no, la deuda creció dramáticamente en Puebla por encima de 150 por ciento, de acuerdo con los 
números de la propia Secretaría de Hacienda. 
Lamentablemente, este tipo de mentiras gubernamentales no pueden ser sancionadas por ninguna ley, por lo 
que impunemente los gobernantes abusan de la ignorancia e impotencia ciudadana. 
Prueba de fuego para el PRI 
Ante la gran mentira morenovallista, los únicos que podrían levantar la voz son los diputados que el día de hoy 
tendrán la oportunidad de fijar su postura como representantes de sus fracciones parlamentarias. 
Lamentablemente, los miembros de la alianza Compromiso por Puebla, que amalgamó al PAN, PRD, 
Convergencia y Nueva Alianza, son y serán cómplices obligados de esta tomada de pelo. 
De ahí que los legisladores priistas sean —cuando menos en el papel— los únicos facultados para entablar una 
crítica sonora al engaño del Señor de los Cerros. 
Lamentablemente, los antecedentes de los diputados locales priistas me llevan a pensar que será muy difícil 
que alguno de ellos levante la voz para desenmascarar a Moreno Valle. 
Sin embargo, hay quienes me aseguran que desde el CEN tricolor existe línea directa para subrayar los excesos 
del morenovallismo, lo cual le daría un giro total a la actitud sumisa y entreguista del “escuadrón” tricolor en el 
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Congreso del estado. 
Aunque yo, hasta no ver, no creer. 
Y sigue la mata dando 
Por si fueran pocos los problemas que tiene el recién estrenado metrobús, surgen otros dos. El primero es una 
omisión que puede provocar accidentes en un futuro. Resulta que los encargados diseñar de la ruta por donde 
pasa el metrobús se les olvidó colocar semáforos o plumas en los cuatro puntos donde los camiones de la RUTA 
cruzan las vías del tren. 
De esta forma, no hay ninguna advertencia de que viene el tren, esto podría provocar —lo que ojalá no 
suceda— percances que pongan en riesgo la vida de los usuarios de este sistema de transporte. 
El segundo punto es la falsa gratuidad del metrobús en la primera semana de funcionamiento. Por problemas 
de logística no estuvieron a tiempo las máquinas despachadoras y las tarjetas de prepago. 
Para taparle el ojo al macho, el gobierno estatal se le ocurrió decir que la primera semana el transporte es 
gratis y colocar el cascarón de las máquinas despachadoras de tarjetas. Obviamente, este error es con cargo al 
erario público. 
Ver para creer. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1923 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
El PAN se resquebraja 
El panorama para el partido que fuera hegemónico en este país hasta antes del 4 de julio de 2012 no es nada 
halagüeño, porque finalmente como le ocurrió al PRI en 2000, el peso de la derrota comienza a cobrar sus 
primeras víctimas. 
No solo se redujo dramáticamente el número de militantes y adherentes del albiazul, sino que ahora se 
comienza hacer muy patente una división entre los diferentes grupos que se mantuvieron leales a los colores 
de este partido después de la derrota. 
Los reclamos cada día suben de tono en contra del dirigente nacional del PAN, Gustavo Madero, por lo que 
algunos militantes del albiazul consideran una actitud pasiva y hasta colaboracionista con el presidente de la 
República, Enrique Peña Nieto. 
El grupo es encabezado por el senador de la República por Puebla, Javier Lozano Alarcón, quien en múltiples 
ocasiones ha hecho público su malestar porque Madero no toma en cuenta a los legisladores para los acuerdos 
a los que llega con el PRI, es decir, no los consulta y a final de cuentas son los diputados y senadores los que 
quedan mal en una actitud de sumisión ante el ejecutivo priista. 
La pugna dibuja de forma muy clara dos bandos que mañana se verán las caras en el informe de labores que 
rinde Rafael Moreno Valle Rosas al frente del gobierno de Puebla. ¿Por quién se inclinará el mandatario? 
Pero también Puebla será el escenario de la plenaria que celebrarán los senadores del PAN en esta ciudad, 
donde el mismo día del informe cenarán en el salón de Protocolos con el mandatario estatal y el miércoles 
comerán con el presidente municipal de Puebla. 
Ese es el panorama del partido que Rafael Moreno Valle necesita para ir a la elección del próximo 7 de julio y 
después, para disputarle al PRI la supremacía del país. 
Las cosas francamente no se ven nada optimistas y el panorama nacional podría tener incidencia en el 
panorama local de Puebla, en donde muy pronto se definirá la candidatura a la alcaldía, en la cual el 
gobernador se juega algo más que su prestigio electoral. 
Los entretelones del informe 
Cuentan que al gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, se le vio muy molesto todo el día de ayer, 
luego de que Intolerancia Diario publicó varias de las partes del discurso que hoy leerá ante más de 3 mil 
invitados en el Centro Integral de Servicios. 
Dicen que el malhumor característico en el gobernado se desató incluso entre sus hombres más cercanos, lo 
cuales ayer también chocaron ente sí echándose la culpa por los errores y por no tener las cosas a tiempo, 
mucho menos confirmada la lista total de invitados del gobernador quien teme sufrir algunos desplantes. 
Aseguran que el único que se salvó de los regaños ayer fue el secretario de Educación Pública, Luis Maldonado 
Venegas, pero que el común denominador fueron las caras largas dentro del equipo del Señor de los Cerros. 
Algo que llama la atención es ver la cantidad de cintillos que insertó el gobierno del estado en varios medios de 
comunicación locales, los cuales a su vez criticaron al mandatario estatal y su segundo informe de labores. 
Vaya paradoja, antes amenazaba para que no le pegaran y ahora paga para que le peguen, interesante. 
Ah… por cierto, la maestra Elba Esther Gordillo, madrina del gobernador y aliada del mandatario, recibirá una 
custodia especial de 30 personas que la blindarán en todo momento y evitarán a toda costa que sea abucheada 
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cuando la mencione el gobernador. 
Sobre el metrobús 
Ayer se puso en marcha el sistema de transporte RUTA, el cual comenzó mal, como era de esperarse y es que 
las famosas tarjetas de prepago —de las cuales incluso se subieron fotos a Twitter— son una farsa. 
o que se entregó es solo un dummie y es que la empresa recomendada, por cierto por el subsecretario del 
Transporte y yerno de Luis Regordosa Valenciana, Víctor Mata Temoltzin, falló en la entrega de las micas.  
Se entregaron en total 500 mil dummies sin banda magnética, sin chip y todo por las malditas prisas. Ni 
hablar… y lo que nos falta aun por ver. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1921 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 
Ardelio Vargas se va 
Desde muy temprano don Ardelio Vargas Fosado comenzó a hacer maletas: el incremento de la delincuencia, el 
contubernio de corporaciones policíacas a su mando con el crimen organizado generó el aumento de las bandas 
del “narcomenudeo”, además de las de robo de vehículos, sin dejar de mencionar las pifias en Chignahuapan, 
Palmarito Tochapa, “La Fayuca”, la agresión en Finanzas, la de la 46 Poniente y otros traspiés motivaron su 
renuncia a la Secretaría de Seguridad Pública del Estado (SSPE), que será oficializada a partir del miércoles 16 
de enero, un día después del informe del gobernador Rafael Moreno Valle. 
Muchos de los amigos lectores pensarán que la renuncia de Ardelio Vargas estaba anunciada y se iba a hacer 
evidente a partir del informe del gobernador; de ser así, el relevo estaría listo para tomar posesión y su 
nombre formaría parte de los documentos que van a ser leídos por Moreno Valle, pero no es así: el cargo de 
secretario quedará acéfalo y por el momento el encargado del despacho será Segismundo Doguin Garay, quien 
ostentaba el cargo de subsecretario y antes era el comisario general de la Policía Federal Preventiva. 
Así las cosas, Vargas Fosado se retira de la administración morenovallista y no porque también en un arranque 
de ira lo hayan “bajado de la camioneta”, sino porque su permanencia causa daño al gobierno del estado, sobre 
todo por el incremento de robo de vehículos, asaltos en carretera, robos a empresas, a cuentahabientes, 
ejecuciones violentas, secuestros, extorsiones, además del notable incremento a las mafias del 
“narcomenudeo”, sin dejar de mencionar que es en esta administración —y no en otra— cuando la venta de la 
heroína se incrementó. 
Ayer mismo el personal de la SSPE no cabía en regocijo al ver cómo las pertenencias de don Ardelio 
abandonaban la oficina aún contaminada de “conquistas forzadas”, de conjuras contra políticos, periodistas y 
todos los que eran enemigos y amigos del Señor de los Cerros. De manera sistemática, Ardelio Vargas Fosado 
se retira un día antes del segundo Informe de Gobierno, presuntamente con la intención de armar un escándalo 
mediático antes de que el gobernador dé cuenta de cómo se encuentra el estado en materia de seguridad 
pública, rubro que nadie de la administración morenovallista ha querido mencionar, sobre todo porque las 
estadísticas los colocan en muy mala posición para combatir el crimen común, y no se diga del organizado. 
Cifras maquilladas y engañosas 
Desde inicio de esta administración gubernamental una de las principales preocupaciones ha sido no el 
combate a la delincuencia, sino el ocultamiento de la información para manipular cifras y estadísticas, 
mantener a los poblanos con una venda en los ojos recreándoles la vista con globos aerostáticos, con artistas 
del “canal de las Estrellas”, mientras que sus pertenencias pasan a ser propiedad de extraños. 
De manera estratégica, este gobierno utiliza una sola oficina de comunicación tanto para la SSPE como de la 
Procuraduría General de Justicia (PGJ), desde donde manejan y manipulan toda la información de la seguridad 
pública y de la persecución de delitos, con el fin de que no se filtre a los poblanos que se incrementaron los 
robos a su patrimonio, los homicidios, los secuestros, y nos tapizan de boletines de detenidos por una navaja, 
una pistola, unas cuantas “grapas” de droga y para maximizarlos les dan el nombre de “bandas” y manejan 
cifras descomunales de detenidos, aunque muchos de estos son delitos relativamente menores y que en 
muchos casos obtienen su libertad. 
Cómo que se va, si debe… 
Ardelio Vargas Fosado deja un sinfín de abusos sin aclarar: la agresión a los campesinos en Chignahuapan, el 
robo de equipos fotográficos y la acometida a reporteros que cubrían el desalojo, la agresión a decenas de 
hombres, mujeres y niños que fueron gaseados en un cateo a locales comerciales de “La Fayuca”, la detención 
de 46 personas sin justificación alguna durante un fallido cateo a la 46 Poniente, zona de las auto partes, la 
agresión a comerciantes frente a las instalaciones de la Secretaría de Finanzas, además de las múltiples 
detenciones injustificadas por parte de su “personal de Inteligencia” y de la Policía Estatal Preventiva (PEP), lo 
que generó múltiples investigaciones de la PGJ por secuestros, extorsiones, robos, abusos de autoridad, son 
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una pequeña parte de abusos y excesos que deja don Ardelio sin aclarar y que lo van a seguir a donde vaya… 
así se ponga a cuidar indocumentados. 
Nos vemos cuando nos veamos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1922 

 

 
 
(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
Frente frío proveniente de Los Pinos ataca el informe 
Si de por sí el frente frío que llega desde Los Pinos ya es suficientemente fuerte, la presencia de Elba Esther en 
Puebla lo hará más gélido todavía. Y eso sin saber que si “La Maestra” se va a aventar alguna declaración 
tronante en contra de la reforma educativa de Peña Nieto 
Cuando usted escuche el posicionamiento del PRI en el marco del Segundo Informe de Gobierno, no se 
sorprenda si el diputado Ernesto Leyva pronuncia duras críticas en contra de la administración morenovallista. 
El discurso no fue elaborado por el representante de Acatlán, sino redactado directamente en el Comité 
Ejecutivo Nacional. Específicamente en la oficina de Ivonne Ortega, una vez que la exgobernadora de 
Yucatán ha tomado en sus manos directamente el caso Puebla. 
Cansada de los borradores que le envió Edgar Salomón Escorza, cargados de elogios hacia el gobernador 
Moreno Valle, decidió ella misma elaborar la respuesta, ejercer de ventrílocua mientras Leyva la hace de 
muñeco Titino. A ese grado llegan los tambores de guerra que el PRI hace sonar en contra del 
morenovallismo: en el PRI nacional elaboraron el posicionamiento de los diputados poblanos. Las fuentes 
prometen que será crítico pero “respetuoso”. 
Las emociones del Segundo Informe se van a disparar con la presencia de Elba Esther Gordillo y la plana 
mayor del SNTE, confirmada su presencia en plena guerra por la reforma educativa. Será la reaparición de 
“La Maestra” desde su salida de tono en diciembre, cuando anunció la resistencia pacífica contra los acuerdos 
del Pacto por México y las modificaciones del Congreso de la Unión bajo el argumento de lastimar al 
profesorado. El mensaje para Peña Nieto es muy claro: Puebla es territorio de Elba Esther. Viene al informe 
de su ahijado para recargarse en él y Moreno Valle le da su brazo orgulloso. En suma, un frente de guerra. 
Atendiendo la presencia de Elba Esther Gordillo, desde Los Pinos reconfirmaron a Juan José Guerra 
Abud como representante de Peña Nieto. Un personaje que si bien tiene línea directa con el Presidente —fue 
su jefe—, también es cierto que se trata de un personaje menor del gabinete. Vaya, ni priista es. Qué 
diferencia que hubieran mandado a Osorio Chong o a Luis Videgaray. Pero no: será un representante 
“pipitilla”. 
El priismo opera en las sombras. Moreno Valle espera reciprocidad de sus homólogos gobernadores una vez 
que, copiando la estrategia peñanietista de posicionamiento nacional, asistió a todos los informes y tomas 
de protesta a los que fue requerido. 
Pero el mandatario poblano podría llevarse una sorpresa, ya que si bien hay 25 gobernadores confirmados, de 
última hora varios podrían excusarse por “sugerencia” de la Secretaría de Gobernación federal. Como lo 
lee: una fuente relató al columnista contó que desde Bucareli, les pidieron a los mandatarios emanados del PRI 
“reconsiderar” su asistencia al informe del poblano dada su cercanía con Elba Esther Gordillo. Entonces, 
lejos de mostrar músculo y convocatoria, Moreno Valle podría sufrir un desaire inducido si es que los 
gobernadores priistas deciden aceptar la “sugerencia” de Bucareli. 
El PRI poblano está en pie de guerra, acicateado desde el edificio de Insurgentes Norte. Envalentonados 
con el impulso de Bucareli. Tanto, que el director de Bansefi tiene tiempo en día y horario laborales para 
tomarse un cafecito con Fernández del Campo y la plana mayor del tricolor poblano para hacer declaraciones 
tronantes. Así lo dijo Estefan: el PRI no va a negociar ninguna derrota con Moreno Valle, sino que vienen por 
todo. No creo que un miembro del gabinete ampliado haga esas declaraciones por accidente o sin permiso. 
El círculo se cierra, y este día puede convertirse en el alfa y omega de Moreno Valle. Si de por sí el frente 
frío que llega desde Los Pinos ya es suficientemente fuerte, la presencia de Elba Esther en Puebla lo hará más 
gélido todavía. Y eso sin saber que si “La Maestra” se va a aventar alguna declaración tronante en contra de 
la reforma educativa de Peña Nieto. 
Moreno Valle suele valorar el éxito de sus grandes eventos no por la cantidad, sino por la calidad de los 
invitados. Su capacidad de convocatoria, vaya. ¿Qué ocurrirá si hay desplante masivo de gobernadores 
priistas y solamente llegan entre 10 o 15? ¿Entonces será un fracaso? ¿Se confirmará la sugerencia que 
llegó desde Bucareli? 
De bajo sospecha, el estatus del gobernador poblano puede pasar a “culpable de”, por lo menos, un 
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cargo: ser un soporte y aliado incondicional de la rebelde Elba Esther. Las consecuencias son incalculables 
porque el gobierno estatal deberá coexistir cuatro años con el gobierno federal. Los mensajes políticos 
indican distancia y frío. Si usted es morenovallista, consígase un buen abrigo porque la temporada invernal 
amenaza con extenderse. Y no soy meteorólogo. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/index.php/opinion/tiempos-del-nigromante/item/248-frente-
fr%C3%ADo-proveniente-de-los-pinos-ataca-el-informe 

 
(La Manzana/Irma Sánchez) 
 
El día 
Pese a que mucho se ha discutido sobre aquello de si la fecha en la que acude a ofrecer su informe es o no es 
“el día del gobernador”, yo estoy convencida de que sí.¿Usted conoce a alguien, además del propio gobernador 
del estado, que en una fecha cualquiera logre reunir en un acto a más de 20 gobernadores, docenas de 
funcionarios del gobierno federal, líderes sociales, representantes de todos los sectores de Puebla y a quienes 
personifican los grupos antagónicos de la sociedad? 
Y además, que todos los reflectores se mantengan sobre su persona por más de una hora. 
Y luego, que más de 5 mil invitados sean capaces de esperar horas y horas para tener la oportunidad de darle 
un abrazo. 
Y si después de todo esto seguimos dudando sobre si es o no es “el día del gobernador”, pues bueno, cada 
quien con sus vísceras, sus fobias y sus filias. 
Lo cierto es que de acuerdo con los preparativos y los trascendidos, en pleno martes todo está listo para que el 
mandatario informe, explique y anuncie todas las acciones que ha decidido para Puebla, que está visto que 
avanza con todo y algunas dudas y las múltiples informaciones y trascendidos de “radio pasillo”, que es 
obligado. 
Por lo pronto, en torno a su segundo informe, es “muy bueno” estrenar una nueva modalidad de servicio de 
transporte, una sede digna para el Poder Ejecutivo y docenas de obras más que ahí están y que aseguran 
calidad y modernidad, además de atender rezagos que se han acumulado a lo largo de muchos años. 
Pues bien, hoy es el día del gobernador Rafael Moreno Valle, político joven que en cada concentración de 
esta naturaleza acostumbra hacer anuncios espectaculares.  
¿Por dónde irá hoy?  
La duda se fortalece sobre todo en el año político que vivimos, con un presidente que aterriza la alternancia 
política del país y que además es del partido opuesto al del gobernador. 
Pero además, cuando se decidirá una administración municipal que será de casi cinco años. 
¿Por dónde irá el gobernador Moreno Valle?  
Al mediodía lo sabremos. 
Confiamos en las mejores noticias para los más. 
Confiamos en no más despidos de empleados. 
En no más encarecimiento en servicios y derechos para elevar los ingresos. 
Confiamos en una justicia pronta y expedita. 
En mejores oportunidades.  
En más escuelas.   
En más hospitales.   
A cambio, debemos comprometer nuestra palabra de respeto a los avances y a todo aquello que representa 
una inversión y un gasto, para no dilapidar los recursos del erario.  
Está claro, esperamos y sabemos que también tenemos que dar. 
Y en este juego tenemos que estar involucrados todos, y todos es todo el estado, chicos y grandes, servidores 
públicos y el poblano que hoy pasa apuros para ver un huevo en su plato cada día. 
Por lo que hoy, en el “día del gobernador”, a escuchar, analizar y a disfrutar lo que hoy inicia operaciones, 
como el servicio del metrobús que debemos cuidar como la sala de nuestras casas. 
¿Cómo está su sala? 
¿La cuida, navajea los muebles y arroja desde la cáscara del plátano y el pañal del chamaco? 
Por lo que es recomendable acudir a disfrutar en “el día del gobernador” la porción que nos toca. 
Pero esa porción hay que cuidarla para mucho tiempo. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/index.php/opinion/la-manzana/item/236-el-d%C3%ADa 

 
(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
El metrobús 
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Ayer, el gobernador Rafael Moreno Valle; el director de Banobras, Alfredo del Mazo; funcionarios estatales y 
municipales; diputados federales y locales; dirigentes de partidos políticos y periodistas hicieron el primer 
recorrido en metrobús desde Tlaxcalancingo hasta Chachapa. 
Dieciocho kilómetros y medio de recorrido en autobuses articulados que, al no ser detenidos por los semáforos, 
hicieron un tiempo récord pese a la moderada velocidad, propia de un recorrido de demostración. Se hicieron 
paradas en las 38 estaciones de toda la ruta, siendo la más importante la de las avenidas Juárez y Hermanos 
Serdán, que está en el paso a desnivel y que, para subir o bajar, según sea el caso, cuenta con escaleras 
eléctricas. 
Empezó a ser comprendida la importancia que un transporte moderno, como el metrobús, tendrá para 
beneficio de una amplia zona de la ciudad. 
La línea troncal será alimentada por 94 líneas de autobuses, es decir, las que llevarán a los pasajeros de las 
diversas zonas del recorrido a las estaciones, y de éstas a las colonias o avenidas que acerquen más a los 
usuarios a su destino. 
El precio total del pasaje será de 7.50 pesos, lo que incluye 6 del metrobús y 1.50 de la línea alimentadora. 
La inversión fue de mil millones de pesos, de los cuales 400 millones fueron aportados por Banobras y 600 
millones por el gobierno estatal.  
Hoy se inician los recorridos gratuitos para todo público, en especial para quienes utilizarán este medio de 
transporte, a fin de que conozcan el recorrido, las paradas y la forma de operar de este nuevo sistema de 
transportación urbana.  
Tal vez al principio, nos dijo un amigo que iba en el recorrido, haya confusión entre los usuarios y hasta 
descontento, pero en poco tiempo se notarán los beneficios que este sistema aportará a la vida de la capital del 
estado. 
Hoy es el segundo informe de RMV  
Como le dijimos ayer, este día el Congreso del estado celebrará una sesión solemne, la primera del 
primer periodo de este año, que será el último de la actual legislatura, para escuchar el segundo 
informe del gobernador Rafael Moreno Valle. 
El acto tendrá lugar en las instalaciones de lo que será el Centro Integral de Servicios que se construye en 
terrenos de Angelópolis, ante la presencia de un representante del presidente Enrique Peña Nieto, de los 
exgobernadores Guillermo Jiménez Morales y Melquiades Morales Flores, de las senadoras Blanca Alcalá y 
Lucero Saldaña, así como de diputados federales, funcionarios federales y locales, presidentes municipales, 
autoridades militares, autoridades de las diversas iglesias, directivos de agrupaciones empresariales y 
sindicales, de partidos políticos, rectores de universidades públicas y privadas e invitados especiales. 
El gobernador hará un balance de los dos primeros años de su gestión administrativa y hará anuncios 
importantes. 
El nuevo PRI 
Al conocerse ayer la fotografía de grupo de quienes integran el nuevo Comité Directivo Estatal del 
PRI, hubo consenso de que realmente es el nuevo PRI, pues los miembros de la directiva son en su 
mayoría desconocidos en el medio político, salvo los secretarios adjuntos y los delegados 
especiales. 
Sin embargo, ni hubo manifestaciones de reprobación ni críticas, sólo hay que esperar para ver el trabajo y el 
comportamiento de los nuevos dirigentes partidistas.  
Muchos políticos le apuestan a la juventud o a los estudios universitarios en instituciones de prestigio, pero ya 
se vio desde que llegó al poder la tecnocracia priista que ni una ni otra cosa son garantía de nada. Los viejos 
políticos priistas con estudios en nuestras universidades nacionales, sin títulos rimbombantes, posgrados y esas 
cosas, simples licenciados o doctores o ingenieros, o personas con estudios de tipo medio, tuvieron en el poder 
un desempeño mucho mejor que el que han tenido, salvo raras excepciones, los jóvenes cargados de medallas 
académicas pero sin experiencia política, sensibilidad social o idea alguna de la realidad de nuestro país. 
Los gabinetazos panistas hicieron “miau” ante la realidad nacional que ni siquiera llegaron a entender. En total 
18 años de tecnocracia priista y 12 años de panismo dieron por resultado el desastre nacional en que nos 
encontramos.  
¿Será posible reorganizar un país de más de 100 millones de habitantes en un sexenio? No lo creemos, pero 
hay que tener fe en que las cosas mejorarán en el mediano plazo. 
Notas breves: En el recorrido de ayer del metrobús, fue extrañada la presencia de Tony Gali, responsable de la 
obra como titular de la Secretaría de Infraestructura. Todo mundo hacía conjeturas sobre su ausencia… José 
Doger Corte resucita a la vida política al formar parte como secretario adjunto de la nueva directiva 
del Partido Revolucionario Institucional en el estado. Con él se inició el proceso de modernización y de 
excelencia académica de la Universidad Autónoma de Puebla, que fue continuado por su primo, el ahora 
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diputado federal Enrique Doger Guerrero, y después, hasta la fecha, por el actual rector Enrique Agüera 
Ibáñez. Se vislumbra una diputación local plurinominal para el exrector, que en su juventud fue candidato del 
PCM a la presidencia municipal de Puebla… No estarán en el informe los exgobernadores doctor y 
general Rafael Moreno Valle, por su avanzada edad; Mariano Piña Olaya, que no ha confirmado su 
asistencia; ni Manuel Bartlett Díaz, quien actualmente es senador por el Partido del Trabajo. Sí vendrán 
varios poblanos que forman parte del llamado gabinete ampliado del actual Presidente de la 
República… Siempre no hubo conferencia de prensa de Factor Ciudadano y, por lo tanto, no hubo 
destape de Enrique Agüera para la candidatura del PRI a la presidencia municipal de Puebla. Ese destape se vio 
desde el principio sospechoso pues Factor Ciudadano es una agrupación política nacional que salió del PRI y 
busca ser partido político. Su dirigente nacional, Julio Leopoldo de Lara, es o fue dirigente municipal en el 
pasado proceso electoral del partido Nueva Alianza, el de “La Maestra”. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/index.php/opinion/pulso-politico/item/232-el-metrob%C3%BAs 

 

 
 
(En Punto) 
 
Ayer, el consejo general del Instituto Electoral del Estado aprobó un reglamento que generó sorpresa y lleva a 
cuestionar la capacidad de apertura de su nuevo presidente, Armando Guerrero Ramírez. 
Motivados por este personaje, los consejeros electorales aprobaron un nuevo reglamento de comunicación que 
establece sanciones en contra de los integrantes del consejo general que "filtren" información a los medios. 
Nadie habló de las sanciones a que serán acreedores aquellos que se atrevan a compartir datos con los 
periodistas, ni el mismo Guerrero Ramírez, pero quedó claro entre los presentes que hay una necesidad por 
evitar el desprestigio del organismo electoral que se generó en etapas anteriores. 
Si el consejero presidente teme a las notas y comentarios "negativos" lo mejor es conducirse como marca la 
ley en lugar de contener el flujo de la información. 
Junto con eso, también sorprendió el hecho de que se prohíba a los consejeros emitir posturas públicas, ante 
los mismos medios de comunicación, antes o durante las sesiones del consejo general. 
Así lo explicó Armando Guerrero: "Debemos ser respetuosos ante los integrantes del consejo general y discutir 
las ideas y salir y comentarlas con ustedes (los reporteros). No se vale comentarlas con ustedes antes de la 
sesión por un principio esencial de respeto. No debe haber filtraciones".  
Queda claro que los nuevos responsables del Instituto Electoral tienen una obsesión por el control absoluto. 
*** 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, comenzó a ser blanco de obuses políticos con claros 
tintes electorales...por parte del PRI. 
Detrás de la protesta de una decena de responsables de inspectorías que se realizó frente a Palacio Municipal, 
para reclamar al edil la presunta desatención de su gobierno a esas comunidades, están las manos del regidor 
Octavio Castilla Kuri y el cenopista Saúl Huerta Corona. 
Los quejosos aseguran que falta obra pública e inversión social por parte del ayuntamiento de Puebla, pero 
ocultan que en el pasado reciente ignoraron los llamados de esa autoridad a la que hoy señalan para participar 
en la agenda de obras del 2013. 
Todo comenzó el 29 de noviembre, cuando un pequeño grupo de inspectores abordó a Eduardo Rivera para 
hacer algunas peticiones, por lo que el edil capitalino giro la instrucción de que fueran atendidos a través de la 
Secretaría de Gobernación. 
Así se hizo, o al menos así se intentó hacer. 
Quedó agendada una cita para el 5 de diciembre en la que se atenderían los pendientes en las gestiones 
solicitadas, reunión a la que solo asistió un inspector de los 29 que hay en la capital. Esta fecha le habría 
permitido a la autoridad municipal incluir las solicitudes en el presupuesto de este año. 
Ante la omisión por parte de los inspectores en acudir a la cita pactada, el 6 de diciembre el departamento de 
Atención a Juntas Auxiliares de la Secretaría de Gobernación giró un oficio a 16 inspectores de sección, 
notificándoles que ante la ausencia del día 5, se debería reagendar una nueva cita, situación que de nueva 
cuenta fue echada en saco roto por los inspectores. 
Los inspectores son quienes no han querido reunirse con la gente del ayuntamiento. 
Y ahora se sabe por qué. 
Estaban esperando los tiempos electorales para emprender el golpeteo político. 
*** 
El gobernador Rafael Moreno Valle ha decidido posponer por algunos días la inauguración formal del metrobús. 
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Aun cuando ayer encabezó el primer recorrido de prueba, teniendo como invitado especial al director general 
de Banobras, Alfredo del Mazo Maza, el mandatario quiere que seaotro funcionario del gobierno federal, de 
primer nivel, quien lo acompañe para el arranque oficial de su servicio. 
Por eso es que ya no se inaugurará este día, como se tenía previsto la semana pasada. 
Mientras tanto, el novedoso sistema de transporte ofrecerá el servicio a la gente que lo solicite de manera 
gratuita. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2843499.htm 

 
(Sube y Baja/Ramón Beltrán) 
 
¿Y qué hacer con el Centro Histórico de Puebla? 
Desde 1987 se inscribió al Centro Histórico de Puebla como parte del Patrimonio Cultural de la Humanidad. En 
la actualidad México cuenta con 27 sitios considerados e inscritos por la ONU (en realidad por la UNESCO, la 
dependencia de las Naciones Unidas dedicada a la Educación, la Ciencia y la Cultura) como parte de este 
patrimonio, más otros cuatro que forman parte del Patrimonio Natural. Con 31 sitios registrados actualmente, 
nuestro país figura entre aquellos que más han aportado para enriquecer este patrimonio mundial, estas 
riquezas que nuestros ciudadanos y nuestros gobiernos han considerado dignas de ser preservadas y como 
consecuencia han solicitado que sean registradas e inscritas como parte de la riqueza "tangible" de TODOS los 
ciudadanos del mundo. Después de recibir las solicitudes respectivas la ONU ha procedido a inscribirlas y el 
Gobierno Mexicano se comprometió a "cuidarlas y conservarlas" con estricto apego a este compromiso, y de 
conformidad con su Constitución y sus leyes. 
¿Pero qué es un patrimonio cultural? Una de sus definiciones establece que "se trata del conocimiento histórico 
que aporta su importancia en la configuración de la memoria histórica o identidad colectiva, su influencia en la 
construcción de las formas y modos de convivencia social y de la personalidad individual, la conformación en 
muchos casos del contexto físico vital o, finalmente, la utilidad o beneficio social y económico que puede 
constituir". 
El Centro Histórico de Puebla es, en pocas palabras, todo aquello que representa como nos hemos organizado 
desde 1531 para convivir de acuerdo a la personalidad individual y colectiva de sus habitantes, y como lo han 
plasmado estos en su arquitectura, su traza urbana, su organización social, sus manifestaciones culturales y 
artísticas, etc., desde su fundación hasta la fecha. 
Esto es lo que se pretende conservar y lo que se pretende impedir es su destrucción, tal y como sucediera 
antes de 1987 y que permitió que surgieran edificios espantosos como el Alles, Sears, Almacenes Rodríguez, 
Sanborns, Gilfer, y muchos más, espantosos simplemente porque alteraban la traza, el paisaje urbano, la 
armonía de la ciudad, etc.Así se les considerara "modernos y funcionales".  
Sin embargo y a pesar de la Declaración de la UNESCO, del Decreto de José López Portillo, y de toda la buena 
voluntad de muchos poblanos, principalmente de varias administraciones de la Universidad Autónoma de 
Puebla que adquirieron y restauraron muchas joyas arquitectónicas que corrían el peligro de desaparecer, la 
realidad necia e inocultable nos muestra que cientos de estos monumentos se encuentran abandonados y a 
punto de colapsar. Inclusive algunos de ellos que son propiedad del Gobierno del Estado.  
Y es que la declaración de que ya todos ellos son parte del Centro Histórico y de que este forma parte del 
Patrimonio de la Humanidad y que existe la descripción exacta de las zonas dentro de las cuales se encuentra 
comprendido este desde el decreto Presidencial y de la ineludible obligación del Instituto Nacional de 
Antropología e Historia para conservarlos, este patrimonio se ha enfrentado a la corrupción, al burocratismo, la 
indolencia oficial, el interés económico de algunos particulares para destruirlos y así destinarlos a otros fines, 
pero sobre todo a que siguen siendo de propiedad privada y a que los sucesivos gobiernos municipales y 
estatales han carecido de la voluntad política y de la capacidad para diseñar estrategias para ponerlos "en 
valor", es decir para adquirirlos o para lograr que la sociedad y sus propietarios participen en su rescate y los 
hagan económicamente atractivos y rentables. 
Simplemente porque si no son económicamente rentables corren el inevitable peligro de ser abandonados a su 
suerte, abandonados, dado que cualquier inversión en ellos será inviable. 
Y de esta manera pueden ser adquiridos a un precio bajo, por grandes capitalistas, inescrupulosos, que 
mediante prácticas corruptas conseguirán su destrucción, conservando -si acaso- únicamente las fachadas. 
Esto sucede actualmente en la 2 Oriente, exactamente a un lado de Vip´s, junto al edificio que fuera construido 
para los almacenes que se conocieron como "Las Fábricas de Francia". Destrucción total, a una calle del Zócalo, 
a pesar de los sellos de clausura del INAH. Destrucción total a una calle, a menos de cien metros, del Palacio 
Municipal.  
Así podemos llegar a convertirnos en un gran "set" o escenario cinematográfico en el cual únicamente se 
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conserven fachadas cuyos interiores ya no tengan ninguna relación con la forma, con la cultura, con las formas 
en que vivieron sus constructores o sus habitantes posteriores. 
Y es que carecemos, absolutamente, de políticas públicas destinadas a preservar y de hacer viable este 
patrimonio. 
En España, en Madrid, en Toledo, en Segovia, en muchas otras ciudades, el Ayuntamiento local llevó a cabo 
una planeación integral de estas zonas. Planeación que es inseparable de la participación ciudadana y de la 
voluntad de los propietarios. Con la participación de las universidades, escuelas de Arquitectura, entidades 
financieras oficiales, etc., se investiga quiénes son los propietarios de los predio, se les invita a participar, se 
buscan las posibles vocaciones o destinos de los inmuebles, se les ofrecen gratuitamente los proyectos de 
restauración (como tesis o como participación social de las universidades), se les exenta del pago de licencias 
de construcción, se les ofrecen créditos blandos e inclusive a fondo perdido con fondos internacionales, etc. Y 
así se revive a los centros históricos, se les hace viables y económicamente rentables. Y se convierten en 
grandes atractivos turísticos y en generadores de riqueza, sin perder su carácter e identidad. 
Tal vez todo esto sea una práctica común en otros países pero aquí, por estas latitudes, solamente representa 
un sueño guajiro. ¿Planeación integral? ¿Participación ciudadana? ¿Respeto a las leyes y a los compromisos 
adquiridos con entidades internacionales? ¿Voluntad política? Cámbieles de nombre y de partido, cambie de 
apellido a nuestros gobernantes, trienio tras trienio, sexenio tras sexenio, la policía imperante -una y otra vez 
con inexorable persistencia- será únicamente el capricho y la ocurrencia del mandatario en turno. Ciclopistas, 
estacionamientos subterráneos en los parques públicos, teleféricos, peatonización a tontas y a locas sin 
respetar la inversión privada, cambio de sentido a las calles, cualquier capricho, cualquier ocurrencia sin apego 
a planeación urbana alguna, será puesta (o se intentará ponerla en práctica) sin siquiera intentar la 
participación o la consulta a los ciudadanos.  
Tal parece que siguiéramos viviendo en la época colonial bajo el lema de aquel Virrey de triste memoria: 
acátese pero no se cumpla; o bien de aquel otro que también manifestó: estáis para callar y obedecer y no 
para discurrir. 
Ni modo. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2843501.htm 

 

 
 
(La Entrega/Adrián Ruíz) 
 
*Glorias pasadas  
*Subsecretario fuerte 
Fachada al vapor. El tiempo ganó la partida al gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, para dejar la capital 
poblana reluciente de limpio. La meta de culminar los trabajos que tienen a la ciudad convertida en un muladar 
no fue alcanzada. Su contrariedad aumentó porque este día pronunciará su segundo informe de labores en 
medio de la inconformidad de los poblanos. Los últimos detalles de la sede –CIS- donde informara sobre la 
administración estatal, tampoco fueron culminados. 
Sin embargo como el gobernador y sus invitados especiales llegaran vía aérea mediante helicópteros, no se 
percataran de las condiciones en las que se encuentra el bulevar Valsequillo a la altura de la 11 sur, rúa que 
conduce precisamente a la zona donde se localiza el CIS. Los trabajos a marchas forzadas para limpiar las 
calles fueron insuficientes. 
Tampoco la obra infructuosa de concreto hidráulico del bulevar 5 de Mayo, fue acabada en su totalidad, faltan 
banquetas sobre todo a la altura del Centro de Convenciones, donde los automovilistas sin obstáculo pueden 
subir a la zona peatonal, tampoco existen líneas divisorias de carriles por lo que es un peligro transitar. 
El flamante concreto hidráulico que con duración de 15 años –según los constructores-, antes de ser 
inaugurado, al parecer lo harán las autoridades éste día, ya cuenta con el bautizo del primer hoyanco. Justo 
donde se unen la calle 5 de Mayo y el bulevar del mismo nombre, se abrió el asfalto en una superficie de 3 
metros de diámetro y 30 centímetros de profundidad suficiente para acabar con la suspensión de cualquier 
vehículo. 
Desde la revelación del veredicto de las pasadas elecciones federales en las que resultó triunfador Enrique Peña 
Nieto, la suerte y poderío del gobernador de Puebla, parece revertirse. El otrora todopoderoso mandatario que 
por el mínimo motivo conseguía que Felipe Calderón, como Presidente viniera a inaugurar obras inexistentes 
como el cacaraqueado Parque Metropolitano. En está ocasión sus influencias no bastaron para convencer al 
Primer Mandatario de la Nación de venir a su segundo informe. 
Al Parque Metropolitano, abandonado por completo, intentaron darle vida en el pasado mes de diciembre con la 
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colocación de un árbol de navidad que se iluminaba con energía humana, mediante el pedaleo de 16 bicicletas 
colocadas en el perímetro. Del total de aparatos casi el cincuenta por ciento no funcionaron porque carecían de 
pedales. 
Si los juegos mecánicos que funcionaron en el desaparecido Valle Fantástico, no eran los mejores pero con un 
costo de 50 pesos por persona podían disfrutarlos sin límite de tiempo. El gobierno colocó “chatarras” de 
atracciones Alvares, que por 3 minutos cobraron 40 pesos.   
 Al mismo tiempo el gobierno poblano negoció en las últimas horas –antes del informe- con líderes de diversos 
sectores para evitar manifestaciones que echen a perder la fiesta del gobernador. Entre los inconformes por el 
trato recibido se encuentran la organización 28 de Octubre, cuyo líder Simitrio, se reunió con representantes de 
la secretaría de gobernación. 
Lo mismo trabajadores de la SEP despedidos y que en los próximos días perderán sus empleos. Ya fueron 
informados que sólo cobraran la primera quincena de enero, después deberán buscar trabajo. Y el líder de los 
burócratas, Héctor Posadas, inclinado ante el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, guarda un silencio total de 
complicidad sin mover un dedo para defender a sus representados. 
Otras perlas en el año que acaba de culminar cultivó el gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas, de las cuales 
los poblanos esperamos informe a detalle.  
Reporte del Informante  
Futuro prometedor. La amistad que Juan Carlos Lastiri, nombrado subsecretario de la SEDESOL en el 
gabinete de Enrique Peña Nieto, tiene con Luis Videgaray, secretario de hacienda y uno de los hombres más 
cercano al Presidente de México, lo colocó en un lugar privilegiado, tanto que su futuro se vislumbra 
prometedor. 
El oriundo de Zacatlán, dará un salto importante en su carrera política en los próximos meses. Además de 
cultivar la amistad con Videgaray cuando fueron en la Cámara de diputados federales, su tío Don Miguel, es 
súper “cuate” del secretario de gobernación Miguel Angel Osorio Chong. 
La obsesión de creer ser dueño de Zacatlán, es el “pero” que tiene en su camino Juan Carlos Lastiri, las 
propiedades privadas deben respetarse.   
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-01-15/la-entrega 

 
(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 
 
*Sacrificio de RMV, escuchar a diputados  
*Cuánto costará a poblanos el informe 
Sin duda alguna, el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas se despertará este martes con dos tipos de 
pensamientos. 
Primero: hacerse el buen oidor. 
Segundo: escuchar las alabanzas 
Como una alma caritativa, acude desde temprana hora (8.30 horas) al inicio de la sesión solemne en el 
Congreso del Estado. 
Va presto a escuchar con mucha atención lo que digan los siete coordinadores de las bancadas de diputados 
locales sobre su segundo año administrativo. 
Lo más seguro, que desde que baje de su camioneta, se va a colocar tapones en los oídos. 
Va permanecer en un gran sacrificio, 35 minutos, como buen oidor. 
Lo que le digan entrará por un lado y saldrá por el otro. 
Pero va a cumplir. 
Después de eso dirigirá su mensaje. 
En total, estará en el edificio legislativo 50 minutos por mucho. 
Los legisladores se quedarán satisfechos, unos por decirle lo que considerarán sus verdades. 
Otros, por recordarle lo que no ha cumplido. 
Unos más, porque reconocen su trabajo. 
Abordará su camioneta para quitarse los tapones de los oídos. 
Se los va a limpiar perfectamente porque ahora sí, vendrá lo bueno. 
Su fiesta privada. 
Allá en el Centro de Integración de Servicios, ante unos tres mil de sus invitados, rendirá su informe. 
Como lo dije ayer, fuera del recinto legislativo. 
En dicho lugar no serán 35 minutos, sino dos horas. 
Lo interesante de este segundo informe es saber cómo va a interpretar la presencia en Los Pinos de un 
presidente priísta, como es Enrique Peña Nieto. 
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Antes se deshizo en alabanzas hacia el panista Felipe Calderón Hinojosa. 
Ahora, cuál va a ser su tipo de reconocimiento al presidente de la República. 
Cada palabra suya llegará a Los Pinos. 
“Gracias señor presidente”, ¿estará en sus labios? 
O simplemente, gracias al apoyo del gobierno federal, Puebla avanzará en este año. 
¿Todavía se acordará de Felipe Calderón Hinojosa? 
Eso y más, hay que estar alertas en su informe. 
NUESTRO DINERO 
Por cierto, no se ha dado a conocer en cuánto nos saldrá a los poblanos este segundo informe de Rafael 
Moreno Valle Rosas. 
Lo más honesto es que sólo fuera dentro de un recinto que declarara el Congreso del estado para que el 
ejecutivo rindiera su informe. 
Sin embargo, habrá gastos en el Congreso local. 
Generalmente se colocan pantallas en diferentes salas para los invitados. 
En la sala del Pleno, los principales personajes. 
Es poco el cupo. 
Pero lo que más costará, primero lo que acaba de construir, como es el Centro de Integración de Servicios y 
luego un agasajo a su invitados después de su informe en este lugar. 
Es por lo menos, a lo que los poblanos tenemos derecho de saber, cuánto es lo que nos cuesta los caprichos del 
gobernador. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-01-15/mirador 

 

 
 
(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
Del dicho al hecho… 7,000 burócratas despedidos, ya 
Nada mejor ilustra el decir y el hacer del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, a dos años de gestión. 
Se trata de lo que prometió a los funcionarios públicos en su papel de candidato y que aparece en su blog: 
http://www.morenovalleblog.com/2010/06/un-llamado-los-servidores-publicos-para.html 
“El candidato de la Coalición Compromiso por Puebla, Rafael Moreno Valle, aseguró a los trabajadores del 
gobierno estatal que no perderán el empleo en cuanto él asuma la gubernatura. 
“Acompañado por líderes de los diferentes partidos que conforman la coalición, y el candidato a la presidencia 
municipal de Puebla, Eduardo Rivera, el aspirante a Casa Puebla realizó una rueda de prensa en la explanada 
de la Secretaria de Finanzas y Administración para hacer un llamado a los trabajadores de las diferentes 
dependencias del gobierno estatal, que han sido objeto de presiones por parte del marinismo para apoyar al 
candidato del PRI, Javier López Zavala, a que no tengan miedo y que voten libremente. 
“Lo anterior como respuesta a las múltiples quejas que el candidato Moreno Valle, ha recibido por parte de 
trabajadores públicos que fueron obligados a ir a los mítines de López Zavala, a pasar lista en esos eventos y a 
permanecer en sus dependencias este 4 de Julio. 
“Moreno Valle dijo que desde el primer día de su gobierno propondrá al Congreso del estado crear la Ley para 
el Servicio Civil, para dar certidumbre laboral, garantizar el trabajo a las personas que están preparadas y sean 
capaces de ocupar un puesto público. 
“Señaló que en su gobierno se irán los parientes de Marín, la gente corrupta e ineficiente y los recomendados, 
y tendrán preferencia los que hagan bien su trabajo, así como las mujeres y hombres honestos que tengan la 
disposición de seguir creciendo como trabajadores públicos”. 
HECHOS 
1.- Más de 7 mil burócratas han perdido su empleo, luego de votar por él libremente y creer en su propuesta 
de lo mejor está por venir. 
2.- Las presiones van en aumento, mediante el criterio de que quienes se quedan a laborar deberán realizar lo 
que hacían tres en sus respectivas áreas. 
3.- La Ley para el Servicio Civil de Carrera quedó en letra muerta. Hoy ocupan los principales cargos en el 
sector público estatal foráneos y personajes afines a los intereses del morenovallismo. 
4.- Los marinistas salieron por la puerta de atrás, luego de que como mandatario electo advirtió que no 
aceptaría plazas exprés para recomendados, pero aprovechó para despedir injustificadamente a miles de 
funcionarios. 
5.- Y todo sin pedir un solo peso prestado. 
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http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9623&Itemid=70 
 
(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 
Vuelve el fantasma del ex gobernador Mario Marín 
Sí, el ex gobernador Mario Marín será nuevamente el protagonista involuntario del segundo informe de Rafael 
Moreno Valle Rosas y una figura central que se hará presente en el imaginario colectivo de asistentes, 
radioescuchas y televidentes que estén pendientes del evento. 
Así lo han querido el propio mandatario, además de sus principales asesores y operadores mediáticos. 
Ellos, parecen seguir al pie de la letra aquella vieja anécdota de las tres cartas que un asesor le deja a un 
gobernante para abrirlas sucesivamente en caso de que las cosas no salieran como las habían planeado. 
Así sucedió, con lo que el mandatario se enfrentó a la primera misiva. 
El mensaje era corto, pero contundente “Échale las culpas a tu predecesor”. 
Aquello surtió efecto durante algún tiempo, pero no fue suficiente para resolver los problemas, por lo que 
nuestro gobernante tuvo que abrir la segunda carta. 
Esta rezaba: “Échale la culpa a la crisis general; di que es tan intensa que a pesar de las acertadas medidas 
que tomas para enfrentarla, las soluciones aún tardarán en llegar”. Así lo hizo sin buenos resultados porque el 
argumento convenció a los convencidos y no satisfizo a los detractores que criticaron su reacción tardía y el 
desacierto de sus decisiones. 
El gobernante no tuvo más remedio, entonces, que abrir la tercera carta que lacónica sentenciaba: “Vete 
escribiendo las tres cartas”. 
Tal parece que el gobernador poblano no sólo ha recurrido a la primera de estas cartas, sino que ha decidido 
quedarse ahí. 
Y es que, prácticamente desde el inicio de su gobierno, el mensaje oficial enviado por el gobernador y sus 
principales colaboradores y que han reproducido hasta el cansancio, medios y plumas afines, se ha centrado en 
la obsesiva comparación con Mario Marín, una estrategia que en nada abona a fortalecer su imagen. 
La comparación más clara, más concreta y contundente, la hicieron los poblanos en las urnas. 
La enorme diferencia con la que ganó Moreno Valle la elección de julio de 2010 mostró que los poblanos 
querían una forma diferente de hacer gobierno, lo que de entrada convierte a Rafael y a Marín en figuras 
mutuamente excluyentes y por lo tanto, incomparables. 
Sin embargo, para algunos resulta sumamente difícil el entender  que la mayoría de los ciudadanos, al votar en 
el sentido en el que lo hicieron, pusieron a ambos políticos en categorías completamente distintas y que con 
cada comparación que intentan hacer, involuntariamente los igualan. 
Tal parece que el obsesivo mensaje pretende disfrazar la inseguridad que priva en algunas dependencias en 
términos de los logros alcanzados e inútilmente supone que puede blindar al hoy gobernador de un potencial 
desencanto de la opinión pública hacia las acciones de su gobierno. 
Lamentable. 
Más allá del despliegue de tecnología, de lo atractivo y conmovedor del discurso y de las dotes histriónicas que 
sin duda el gobernador ensayará al leer su mensaje, las constantes referencias, abiertas o implícitas que se 
harán con respecto a la pasada administración, serán una prueba clara de que la tan ansiada transición entre 
formas de hacer política en Puebla está todavía pendiente. 
Paradójicamente, es la actual clase gobernante la que se empeña en recordar un capítulo en la historia del 
estado que la mayoría de los poblanos quiere ya olvidar. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9624&Itemid=71 

 
(Al Pie de la Letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 
 
Poblanos aprueban a RMV; le dan 7.5 de calificación 
Como lo prometí ayer, les presento la Encuesta de Evaluación de la Gestión de Rafael Moreno Valle a Dos Años 
de Gobierno que hemos realizado en el BEAP el fin de semana pasado a una muestra representativa y robusta 
de poblanos capitalinos. 
Las gráficas hablan por sí mismas y solo comento las principales conclusiones del Estudio, para que no sea mal 
interpretado positiva o negativamente por quien tenga interés en hacerlo. 
1.- La calificación promedio (en una escala del 0 al 10) que los poblanos otorgan a Rafael Moreno Valle como 
Gobernador (en general) es de 7.59. Buena en general, aunque no es superior al 8 ni 9 (como algunos de sus 
panegiristas afirman). Es el promedio común entre gobernantes bien evaluados por sus ciudadanos en distintas 
partes del país. Es prácticamente la misma del primer año, como se puede apreciar en la gráfica 
correspondiente. 
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2.- El “nivel de confianza” (cuánta confianza inspira RMV en el ciudadano para resolver los problemas de 
Puebla) es inferior (como en todos lados) a la anterior. Aquí los poblanos le dan un promedio de 7.28 (en una 
escala del 0 al 10). También muy normal para gobernantes que cumplen con su trabajo. 
3.- Los promedios anuales de calificación y nivel de confianza son los resultantes del promedio de esas 
preguntas que hicimos durante todo el año. Por eso una cifra es la de la presente encuesta y otra es el 
“promedio anual”. 
4.- El nivel de aprobación social (¿Usted aprueba o desaprueba cómo ha trabajado RMV como Gobernador en 
estos dos años…?) alcanza un porcentaje de 67.7%, mientras que los que desaprueban son el 15%. Un 15.4% 
dijo “más o menos” y un 1.9% no supo o no contestó. Buen porcentaje de aprobación, es evidente. Aunque 
también quiere decir que 32.3% NO lo aprueba incondicionalmente, o sea una tercera parte de la sociedad. 
5.- En el BEAP hacemos siempre preguntas abiertas para saber las motivaciones de las respuestas. Las razones 
de aprobación o desaprobación están enlistadas con sus respectivos porcentajes. 
6.- Los que aprueban el gobierno de RMV argumentaron principalmente que por: “Ha hecho un buen trabajo 
(en general)”; “Hay más obras públicas” o “Se notan cambios”. En otras palabras, la mayoría de poblanos 
percibe que sí ha trabajado o realizado obras. 
7.- Los que desaprueban al gobierno de RMV dicen que por: “No ha hecho un buen trabajo (en general)”; “Por 
sus obras innecesarias” o porque “Es corrupto” o “No cumple promesas”. 
8.- La mayoría de argumentos de aquellos que dijeron que “más o menos” aprueban la gestión son conceptos 
negativos, por lo que ese porcentaje se puede sumar a la desaprobación. Por ello decía yo que en realidad, una 
tercera parte de la población NO aprueba la gestión morenovallista. Obsérvese la gráfica. 
9.- No obstante, la aprobación social del gobierno de RMV sí subió un poco comparando el año 2011 con 2012. 
10.- Preguntamos también cuál es –para el ciudadano- el mayor logro o fracaso del gobierno de Rafael Moreno 
valle a 2 años de trabajo. Destaca que para casi un 30% (28.8%) de los encuestados no sabe o no hay ningún 
logro que mencionar. El más destacado es “Obras públicas”, “Puentes vehiculares” o “Ha hecho un buen trabajo 
(en general)”. Y en cuanto al fracaso, para un 57% de los poblanos no sabe o no hay ninguno. Los más 
destacados son: “Inseguridad”, “Metrobús” o “Desempleo”. Ver todas las menciones en la tabla 
correspondiente. 
11.- Resumen: Efectivamente, Rafael Moreno Valle es aprobado por la mayoría de poblanos, con calificaciones 
normales. Es ubicado por la mayoría de poblanos como trabajador y realizador de obras públicas. Aunque hay 
una tercera parte de la gente –reitero- que no aprueba del todo su gestión ni su estilo de gobernar. 
12.- Cada quien puede sacar sus propias conclusiones y tener su propia opinión. Lo que siempre aclaro es que 
en el BEAP nos limitamos a agrupar porcentualmente las respuestas de la gente en un ejercicio de muestreo 
social representativo. Sin intentar hacer prevalecer las opiniones o juicios propios (que esos desde luego tengo 
en lo personal y que ayer los manifesté claramente). 
13.- Pronto también… mediciones pre-electorales. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9629&Itemid=72 

 

 
 
(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
El Metrobús, los Críticos y el Ocio Improductivo 
El Metrobús cruza una zona populosa, llena de polvo, zona perdida en la ciudad de Puebla. 
Grupos de vecinos se asoman desde las azoteas. 
Abren los ojos. 
Es su contacto con otra realidad. 
A ellos esta obra les resolverá la vida. 
Y sus tiempos. 
Y es que las dos horas que hacían para trasladarse a sus trabajos se transformarán en cuarenta minutos de 
camino. 
Se dice fácil. 
No lo es. 
En la ciudad de México, en su momento, el Metro conectó a un mundo marginado con el mundo de la 
civilización: ése que viaja en auto y no conoce de sudores ni empujones. 
Los críticos del polémico Metrobús poblano quedaron evidenciados. 
Y es que esta obra tiene la virtud de conectar a los habitantes de varias y nutridas colonias populares con otras 
zonas de la ciudad. 
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Algo es cierto: los críticos tienen autos y no requieren del Metrobús para llegar a tal o cual parte. 
Les basta con acelerar sus vehículos para trasladarse de manera inmediata. 
El Metrobús beneficia, por lo pronto, a vecinos de muchas zonas populares: Bosques de Amalucan, Bosques de 
San Sebastián, Rivera Anaya, Lumbreras de Amalucan, etcétera. 
Si la vida se viera desde el Twitter, el Metrobús sería un fracaso. 
En las semanas recientes no faltaron voces que decretaron, primero, que las obras serían concluidas fuera de 
tiempo. 
Luego aseguraron que los autobuses servían para un carajo y que la ruta no beneficiaría a nadie. 
Temo decirles que se equivocaron. 
Una vez más. 
El impacto social del Metrobús sólo lo entenderán quienes salen en las madrugadas de sus casas y se trasladan 
semidormidos a trabajar luego de un trayecto de una o dos horas. 
Y quienes, por si fuera poco, tienen que utilizar entre dos y tres camiones solamente de ida. 
Lo malo para estos poblanos es que carecen de autos, de ocio improductivo y de Twitter. 
Por cierto: en la demostración de ayer se vio de lo más sonriente a Alfredo del Mazo Maza, director general de 
Banobras, quien dejó entrever que apoyará el segundo proyecto del gobernador Moreno Valle tendiente a 
hilvanar la 11 Norte con la 11 Sur con la aguja necesaria del Metrobús. 
Bartlett, el Demócrata, lo quiso hacer en su momento. 
Y hasta mandó a sus funcionarios a Curitiba, Brasil. 
Marín también pensó en hacerlo. 
E hizo viajar a sus muchachos. 
Fue inútil. 
Ambos se quedaron con las ganas. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=4865 

 

 
 
(Los Conjurados/Erika Rivero Almazán) 
 
RMV y las alianzas electorales 
Hay una realidad en el panismo poblano que sólo Francisco Fraile ha podido desnudar con toda su dolorosa 
dosis de verdad: “el empresario panista es morrallero”. 
En pocas palabras, ‘los hombres del dinero’ que se jactan de sus empresas y que sus apellidos dan vida a toda 
una larga serie de herencias en las candidaturas del PAN poblano en donde igual comulgan tíos, sobrinos, 
primos, ahijados, hijos, etc. y que presumen de sus empresas, sus viajes y la influencia de su alcurnia, a la 
hora de la verdad, cuando se trata de reflejar esa realidad en la cartera, pues resulta que los billetes 
desaparecieron misteriosamente y sólo sale pura morralla. 
Es en serio. 
Sólo basta hacer una sencilla indagatoria entre los panistas que han aspirado a un puesto de elección popular 
(sobre todo, figuras jóvenes) que necesitan del apoyo de un padrino político para apuntalar su campaña. 
A la hora de pasar el sombrero, el candidato se queda frío, porque resulta que las justificaciones de pronto se 
multiplican en todas estas familias pudientes: que tuvieron que operar al tío de última hora y que el hospital de 
Houston estaba carísimo, que la empresa tuvo una exportación maravillosa pero que todavía no le pagan, que 
ahora sí al a otra porque el viaje al medio oriente de 6 meses los dejó ‘momentáneamente’ sin dinero. 
Esta es la realidad del panista poblano: o presume de un estatus que en realidad no tiene, o bien, la 
generosidad de su billetera brilla por su ausencia, o sea, es un ‘codo’. 
De ahí que Paco Fraile, en sus pláticas y anécdotas como candidato, mencione a los ‘empresarios panistas 
morralleros’. 
Esta reflexión sale a relucir ahora más que nunca por la conjetura política en la que se encuentra el PAN y el 
gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle. 
Los panistas tradicionales afirman que el gobernador está obligado a ‘negociar’ con el Yunque las candidaturas 
a diputados locales y presidentes municipales. 
Y sobre todo, tratándose de una posible alianza electoral con la izquierda, como parece ser la intención del 
gobernador y a la que el PAN ya rechaza de antemano. 
Sin embargo, existe una duda razonable, muy razonable, para que esta supuesta necesidad de ‘negociación’ del 
gobernador con su partido sea una realidad. 
La razón en muy sencilla: el que paga manda. 
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Aquí y en China. 
Y esa es una realidad tangible y tajante para un PAN poblano que se ha quedado sin la presidencia de la 
República, sin la nómina de los delegados federales y con las arcas prácticamente vacías de un partido estatal y 
municipal que está más pobre que una rata. 
El Pan poblano se ha quedado huérfano política y económicamente. 
Sobre todo si analizamos la herencia trágica de los ‘empresarios morralleros’ y la inexistencia de una iniciativa 
privada real que pueda nutrir de los fondos necesarios al partido y a sus candidatos para enfrentar las 
campañas electorales que prácticamente ya empezaron. 
Sólo una persona puede rescatarlos del naufragio financiero. 
¿Sabe de quién hablamos? 
Por supuesto: Rafael Moreno Valle. 
En su segundo año de su sexenio, se encuentra en su mejor momento. 
El gobernador de Puebla no sólo controla todos los hilos del poder en el estado, sino que se está convirtiendo 
en uno de los hombres más poderosos de su partido a nivel nacional y uno de los ‘padrinos’ más generosos de 
los candidatos que jugarán este año en 14 estados de la República. 
Repito: el que paga, manda. 
Así que en verdad, dudo mucho que el gobernador se tome la molestia de ‘negociar’ con los empresarios 
morralleros de su partido, cuando el objetivo de Moreno Valle, desde este momento, ya está en convertirse en 
el candidato del PAN a la presidencia de la República. 
Y si Moreno Valle quiere una alianza estratégica con el PRD para Puebla, sin lugar a dudas que en este 
momento le sobra fuerza, influencia, dinero y poder para hacerlo. 
Y si no, al tiempo. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados 

 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 
 
Serpentario priista 
El diputado Edgar Salomón Escorza, que junto a otro grupo de legisladores del PRI formó parte del activo fijo 
de Casa Puebla, dejó la coordinación del grupo legislativo de ese partido, como parte del proceso de 
recomposición emprendido por su presidente Pablo Fernández del Campo. 
Salomón Escorza es un hombre cuya definición política es difícil de ubicar por la errática trayectoria seguida en 
su corta vida pública. Pero encuadra en una circunstancia claramente entreguista frente al omnímodo 
gobernador apropiado de instancias responsables de mantener los equilibrios políticos en toda democracia 
sana. 
No será fácil poner orden en casa para el dirigente priista después del dislate sistemático en que dirigió ese 
partido otro empleado del gobernador en turno, Fernando Morales Martínez. 
Encontrar a líderes de grupos identificados con el PRI que comulguen con documentos básicos parece una 
utopía tras el largo período de extravío ideológico en que se mantuvo. 
El pragmatismo con el que fue conducido a nivel nacional y el entreguismo con el que líderes locales se 
mantuvieron frente a los señores feudales en los ámbitos estatales arrojó esa calidad militante: Salomón 
Escorza es ejemplo vivo del oportunismo político que anida detrás de las siglas partidistas. 
Es larga la lista de personalidades que por sobrevivencia política o complacencia han sido sumisos frente al 
poder emanado de una coalición política que incluyó lo mismo al PAN que al PRD o Nueva Alianza que ofreció 
alternancia, pero no fortalecimiento del clima de libertades o salud pública. 
Si Fernández del Campo quiere en verdad convertir al PRI en interlocutor frente al poder público en el territorio 
poblano para llevar la voz de quienes no la han podido tener, deberá realizar una purga profunda, gradual, 
sistemática e inteligente. 
Los grupos priistas mucho asemejan a los falangistas que en 1937 colaboraron con el dictador Francisco Franco 
para extender su control político sobre el pueblo español. 
Extirpar ese tipo de perfiles o reconvenirlos para reagruparse en momentos en que se disputa el poder local 
significará un reto que requiere la virtud del orfebre: paciencia y firmeza; fortaleza política y apoyo de quien lo 
envió a lidiar a ese serpentario. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
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De Guatemala a Guatepeor en el IEE 
Ayer le decía que el actual consejero presidente del Instituto Electoral del Estado, Armando Guerrero 
Ramírez, estaba resultando peor que su antecesor Jorge Sánchez Morales en el tema 
de transparencia y rendición de cuentas. 
Para empezar, en la página electrónica del máximo organismo electoral del estado no aparece 
el Programa de Trabajo del IEE para el 2013. Están los programas y, en algunos casos, los cronogramas 
del 2007 al 2012. Pero del año en curso no hay nada, absolutamente nada. 
Tampoco se encuentran los estados financieros actualizados. Sólo llegan hasta octubre de 2012, es 
decir hasta el mes en que concluyeron sus funciones los anteriores consejeros. 
Lo mismo sucede con las actas y minutas del Consejo General, comisiones y demás órganos colegiados 
del Instituto. El último reporte elaborado por la Secretaría Ejecutiva del IEE, a cargo de Miguel David 
López Jiménez, se generó en agosto del año pasado. 
También están acéfalas la Unidad de Transparencia o de Acceso a la Información, la Unidad del 
Servicio Electoral y la Unidad de Fiscalización, esta última desde que Dalhel Lara Gómez renunció como 
titular para ser nombrada consejera electoral por el Congreso del estado. Todas esas áreas operan con 
encargados de despacho, que no atan ni desatan. 
Y de las compras y adquisiciones que el Instituto Electoral del Estado realizó en 2012 y lo que va de 
2013, ya mejor ni decimos nada. No hay nada, salvo una opacidad peor que la que existía con el 
anterior consejero presidente del IEE, Jorge Sánchez Morales, que ya es decir bastante. 
Y eso que lo mejor está por venir. Ajá. 
*** 
El presidente municipal de Zacapoaxtla, José Armando Sánchez Jiménez, es uno de los candidatos a 
recibir el Premio Nacional Tlatoani 2013, como el mejor presidente municipal de país, que otorga 
el Instituto Mexicano de Evaluación (IMDE) en alianza con la Universidad Pontificia de Salamanca, 
España. 
Su nominación obedece a la inversión histórica que logró en 2012 para este municipio de la Sierra Norte 
de Puebla, de casi 150 millones de pesos, y que se tradujo en pequeñas obras en una centena de 
comunidades, la remodelación del Centro Histórico, la construcción de clínicas y un hospital en la junta 
auxiliar de Xalacapan. 
En Zacapoaxtla, lo más que se había invertido en un año eran 86 millones de pesos; sin 
embargo José Armando Sánchez consiguió casi duplicar ese monto como resultado de sus gestiones ante 
la federación y el gobierno del estado. 
*** 
Por andar quejándose y denunciando lo que pasa en el penal de San Miguel, el interno Fernando 
Urbano Castillo Pacheco fue aislado y enviado al dormitorio “Z”, uno de los peores de ese reclusorio. 
Resulta que Castillo Pacheco presentó una queja ante la Dirección General de Ceresos y la Comisión 
de Derechos Humanos de Puebla en contra del supervisor José Luis Calvario Castillo, por extorsión y 
abuso de autoridad en el área de sentenciados del penal. 
Como represalia por su querella, el interno fue segregado y enviado a un dormitorio de castigo, mientras 
que el supervisor denunciado se encuentra feliz en su cargo, sin recibir ninguna llamada de 
atención, lo que confirma que efectivamente está bien apadrinado por los comandantes Francisco 
Hernández Doroteo, jefe de grupo, y Leopoldo Morales Nava, jefe general de seguridad y custodia del 
penal de San Miguel. 
¿O no? 
*** 
Simón dice: 
“Lo oscuro acabamos viéndolo; lo completamente claro lleva más tiempo.” 
Edward Roscoe Murrow (1908-1965) Comentarista y reportero estadounidense 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
Moreno Valle: Proyecto Los Pinos (Un Perfil) 
En su imagen pública, hay poco margen para la improvisación. Mide muy bien sus palabras y gestos. Sabe 
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cómo vestir, cómo actuar, cómo colocarse, cómo posar. Nunca pierde de vista cómo se visualizará. Dedica 
mucho tiempo, esfuerzo y dinero, sobre todo dinero, a la comunicación. 
Posee una enorme habilidad para sacar provecho de cualquier asunto, incluso los que le son desfavorables. 
Siempre está en el lugar y momento adecuados. Aunque se le ha caracterizado, y con razón, como 
un gobernante de mano dura y autoritario incluso, se ha dotado también de un halo de eficiencia 
administrativa, que acompaña con jornadas laborales de más de 15 horas y que suelen terminar de 
madrugada. 
Pragmático, con una enorme vocación de poder, con una suerte endemoniada, permanece fiel a su estilo, a su 
forma de hacer política y a su proyecto. Un proyecto que quiere lo conduzca a Los Pinos en el (ni tan 
lejano) 2018. 
Rafael Moreno Valle en ningún momento ha quitado la vista de su real objetivo. De diputado local, diputado 
federal, senador y actual gobernador del estado de Puebla a presidente de México, un camino no exento 
de turbulencias. 
Aliado –para algunos entregado- a Televisa y TV Azteca, los órganos de propaganda e información más 
influyentes del país y a quienes tan sólo en 2011 dio contratos por 112 millones de pesos, todos los días 
Moreno Valle va acumulando minutos de presencia en la pantalla hasta convertirlas en alud de horas para 
promover su imagen, en una estrategia similar, si no es que idéntica, a la que en su momento llevó a 
cabo Enrique Peña Nieto, el “telecandidato” que ganó con amplio margen las elecciones federales de 2012. 
Con el presidente electo de México comparte hasta los asesores (TV Promo y Radar Servicios Especializados) y 
algo más: el afán por conseguir que su nombre se grabe en el inconsciente colectivo a través de 
miles de spots promocionando su obra de gobierno, la grande, la mediana y hasta la pequeña. 
Algunos datos duros ilustran la estrategia morenovallista: en su primer año de gobierno, Moreno 
Valle gastó 40.6 por ciento más de dinero en publicidad para difundir su imagen y programas de gobierno 
que el propio Peña Nieto en su último año al frente del estado de México. Tan sólo para promocionar su primer 
informe, el poblano invirtió 56 millones de pesos, lo que incluyó la compra de 3 mil 266 “cineminutos”, es 
decir, 54 horas y 43 minutos, transmitidos entre el 6 y del 19 de enero en 164 complejos cinematográficos del 
territorio nacional, omitiendo paradójicamente un solo estado: Puebla. 
Motivos para posicionarse a nivel nacional como un personaje político que aspira a las grandes ligas no le han 
faltado: una fiesta con motivo de una fecha histórica como el 5 de mayo, acompañada de una muy útil 
campaña de branding gubernamental, no sólo consiguió que Puebla retomara el lugar y el prestigio que 
había perdido a raíz del escándalo internacional de derechos humanos, abuso de poder y pederastia que fue 
conocido como el Lydigate y que sumió a la entidad en un sexenio de tinieblas. 
También ayudó a proyectar masivamente la imagen del hombre detrás del logro: una encuesta reciente del 
Gabinete de Comunicación Estratégica, reveló que 7 de cada 10 poblanos cree que Moreno Valle ha 
cumplido sus promesas y 48% considera que ha logrado más que cualquiera de sus antecesores. 
Gobernador de alternancia, que terminó contra todo pronóstico con la hegemonía del PRI en el poder local, 
gracias a la efeméride del 5 de mayo pudo asociar su imagen a las de Ximena Navarrete, Miss Universo 2010 
y vocera del 150 aniversario de la célebre batalla en que los mexicanos derrotaron al poderoso Ejército 
francés; Alondra de la Parra; artistas internacionales como Chayanne y Marc Antonhy, y hasta 
intelectuales como Carlos Fuentes (QEPD), Jean Meyer, Héctor Aguilar Camín y Enrique Krauze. 
El resultado no ha tenido desperdicio: al tiempo que logró que Puebla se revalorara como marca y que tuviera 
un nuevo posicionamiento a ojos del mundo, Moreno Valle se proyectó en lo personal como un gobernante 
moderno, lo que confirmó a finales de 2012 que la firma alemana Audi escogiera al estado como sede de su 
única planta en América Latina, lo que representa una inversión de mil 300 millones de dólares, un hecho 
sin precedentes en casi medio siglo de historia. 
Este 2013 volverá a tener la oportunidad de atraer reflectores nacionales e internacionales con motivo de 
su segundo informe de gobierno –para el cual ha realizado un despliegue propagandístico sin tregua y sobre 
todo el Tianguis Turístico, por vez primera con sede en la Angelópolis. 
Nacido priísta –su abuelo fue gobernador de Puebla en la década de los 60- pero reconvertido panista por mera 
practicidad;  pupilo de la todopoderosa y muy desprestigiada dirigente magisterial Elba Esther Gordillo, 
fundamental en su arribo al poder estatal, Moreno Valle ha ido construyendo de forma paralela una serie 
de alianzas nacionales, que ha sabido utilizar en momentos adecuados para seguir avanzando en su objetivo. 
Aunque a nivel local está enfrentado con un amplio e influyente sector de la prensa –al que ha buscado 
exterminar de muchas formas sin éxito- y con su partido, el PAN, con quien pese a las apariencias mantiene 
una disputa permanente, ha sabido sortear tempestades y mantener acuerdos con los personajes clave 
que en 2010 lo arroparon, y adoptaron, como candidato de una extravagante pero funcional coalición de 
izquierda y derecha. 
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Joven, casado pero sin hijos, Moreno Valle no tiene una ideología definida y por eso se adapta como 
un camaleón a todas las circunstancias y a cualquier variable. 
Poseedor de un olfato privilegiado, se guía por instinto y a partir de lealtades y deslealtades, que premia o 
castiga. Y más que a Maquiavelo o Sun Tzu, sigue a Robert Greene, que en “Las 40 Leyes del Poder” 
recomienda armar espectáculos imponentes –como el del informe de este 15 de enero-, buscar llamar la 
atención a cualquier precio y manejar el arte de lo impredecible. Precisamente lo que practica todos los 
días de su vida, en público y en privado. 
En Puebla no hay hoja que se mueva sin su permiso, ni ente o actor que le gane una partida. Sin contrapesos 
ni equilibrios, al viejo estilo priísta, ejerce en los hechos un gobierno controlador –muy similar a los 
de los tiempos del Avilacamachismo- y autoritario, que gira en torno de la premisa, maniquea, de “o 
están conmigo o están contra mí”. 
Reacio a la crítica, controla todos y cada uno de los organismos autónomos que podrían generar tales 
equilibrios; maneja a su antojo a los otros dos poderes (Legislativo y Judicial), donde operan sus 
incondicionales; influye en la mayoría de los partidos políticos, y se ha apoderado de los organismos 
electorales que se encargarán de la elección local de este año. 
“Por las buenas, bueno; por las malas, mejor”, dicen quienes lo conocen de cerca, los mismos que 
advierten quizá su peor defecto: no supera los agravios, o le cuesta mucho trabajo y tiempo superarlos, lo 
que le hace perder objetividad y le acarrea nuevos y no pocos enemigos. Enemigos que dado su activismo y 
promoción, al interior del PRI y PRD pero sobre todo del PAN, ya lo van ubicando como un potencial rival de 
cuidado de cara al 2018, sobre todo a partir del regreso del tricolor a Los Pinos, un dique obvio y gigantesco 
para su proyecto presidencial por más que ambas partes cuiden las buenas maneras. 
Para Moreno Valle, obstinado y persistente, la razón de todo es el poder y cómo conservarlo y 
ampliarlo. Por tanto, el fin justifica los medios. Y no caben las distracciones: todo su tiempo y todo su 
esfuerzo van dirigidos a pavimentar su camino a Los Pinos, con base en una bien pensada estrategia de 
posicionamiento mediático. ¿Lo logrará? Eso está por verse, sobre todo porque gran parte dependerá de 
su gran prueba de fuego: los comicios locales de2013, cuando se juega todo su proyecto político e incluso el 
futuro de lo que se conoce como morenovallismo. 
Algunas veces se le minimiza, y otras tantas se le sobrevalora, según como gire a cada quien la rueda de la 
fortuna. Sin embargo, respecto a Moreno Valle, una cosa no hay que olvidar nunca: se trata de un animal 
político en la acepción clásica del término, pero también algo más: un animal político que nunca pierde y 
cuando pierde, empata. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
Sigue el proyecto presidencial 
Rafael Moreno Valle Rosas, gobernador de Puebla, jugará una buena parte de su proyecto presidencial en este 
2013 y por eso apostará todo por sus mejores cartas para tratar de retener el control en el Congreso del 
Estado y las principales Presidencias Municipales de la entidad.  
Será muy complicado que Rafael Moreno Valle pueda encontrarse a otro político como Edgar Salomón Escorza 
que viste la playera del PRI pero juega en el equipo del morenovallismo y por eso el mandatario deberá enviar 
a sus mejores cartas a las diputaciones locales.  
Hoy que los funcionarios de primer nivel acompañen al mandatario en el Centro Integral de Servicios para 
escuchar su mensaje del Segundo Informe quizá sea la última vez que se vean como compañeros de gabinete 
porque algunos de ellos serán candidatos a diputados locales.  
Así que ya puede empezar el análisis para determinar quiénes serán los próximos titulares de las Secretarías de 
la Contraloría, Infraestructura y Salud. 
 Sin embargo, no debe perder de vista que ante la inminente salida de Antonio Gali Fayad, Jorge Aguilar y 
Patricia Leal, deberá buscar perfiles que cumplan sus exigencias porque se irán tres de sus mejores 
colaboradores, junto con Fernando Manzanilla, Ardelio Vargas y Luis Maldonado.  
Hoy por lo pronto será un día en que Rafael Moreno Valle podrá presumir a los poblanos  varios de sus logros y 
sin duda la cereza del pastel para su Segundo Informe es la llegada de Audi al municipio de San José Chiapa. 
A lo anterior se le debe sumar que, con todas la críticas que se han hecho, estará en funciones la Red Urbana 
de Transporte Articulado (RUTA), el Centro Integral de Servicios, y en marcha las obras del corredor Los 
Fuertes – Catedral para el evento del Tianguis Turístico.  
Un político como Rafael Moreno Valle tiene en claro que más allá de difundir sus logros en dos años de su 
sexenio, su futuro político se construye todos los días. 
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Seguramente en la mente del gobernador ya están los planes trazados para volver a doblegar al PAN e imponer 
a su candidato y ver los espacios de negociación con el PANAL, PRD y Movimiento Ciudadano para tratar de 
repetir la alianza que lo ayudó a ganar en el 2010.  
Las circunstancias políticas han cambiado y ahora sí Rafael Moreno Valle tendrá la oportunidad de imponer a 
sus candidatos y si las cosas le salen bien podrá mantener el control político en la entidad y seguir su camino 
rumbo a la candidatura del PAN a la Presidencia de México.  
Quienes conocen a Rafael Moreno Valle saben que ese es el verdadero objetivo por el que trabaja todos los 
días. Puebla es apenas su trampolín político.  
**      **      ** 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35066:sigue-el-proyecto-
presidencial&Itemid=137 

 

 
 
(Trascendió Puebla) 
 
:Que está confirmada la asistencia de la polémica presidenta del CEN del SNTE, Elba Esther Gordillo Morales, al 
segundo informe del gobernador Rafael Moreno Valle, con quien lo une estrecha relación personal y política. 
Gordillo estará acompañada de Juan Díaz de la Torre, de los dirigentes de las secciones 23 y 51 en el estado, 
Emilio Salgado Néstor y Jorge Luis Berrea de la Rosa, así como de la plana mayor del Partido Nueva Alianza. 
:Que el dirigente magisterial de la sección 23 del SNTE, Emilio Salgado, acudió ayer a las 18 horas a Ciudad 
Judicial, en compañía de integrantes del comité seccional y representantes delegaciones, para entregar a un 
juzgado de distrito del Poder Judicial de la federación la demanda de juicio de amparo contra la reforma 
laboral, junto con 30 mil expedientes. 
:Que el regidor priista Octavio Castillo Kuri y el ex candidato a diputado local, Saúl Huerta, éste último de la 
Junta Auxiliar de San Francisco Teotimehuacan, son los promotores de las protestas de un grupo de inspectores 
contra el gobierno de Eduardo Rivera Pérez. 
Lo ocurrido ayer frente al Palacio Municipal es una probadita de cómo viene este año político donde los grupos 
de interés aprovecharán cualquier pretexto para hacerse presente en sus aspiraciones político partidistas. 
:Que el grupo político 10 de Octubre que mantiene un predominio en el Sindicato Estatal de Trabajadores de la 
Educación en Puebla, agrupados en el Setep, se adelantó en los pronunciamientos y lo hizo a favor de Enrique 
Agüera Ibáñez como candidato del PRI a la presidencia municipal de la ciudad capital. 
El destape corrió a cargo del actual dirigente magisterial Aubdón Calderón Jiménez y cuenta con el respaldo de 
Armando García Avendaño, ex dirigente sindical, ligado a los cuadros operadores del actual rector de la BUAP. 
:Que la presencia en la ciudad capital del ex secretario de Finanzas del CEN del PRI y actual director de 
Bansefi, Jorge Estefan Chidiac, deja en claro la influencia de éste en la política estatal y su relación con cuadros 
destacados del priismo como la senadora Blanca Alcalá Ruiz y el delegado presidente del CDE, Pablo Fernández 
del Campo. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9169666 

 
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Transporte a la altura de las metrópolis 
La modernidad viaja en Ruta y el gobierno no puede morir en el intento porque el rezago en la movilidad 
urbana en Puebla no permite más demoras, por intensa que sea la contienda política. 
La ciudad capital es un centro de referencia del crecimiento urbano que ha alcanzado la categoría de zona 
metropolitana donde habitan más de tres millones y medio de habitantes que requiere de gobernantes con 
visión al futuro. 
Convertida en metrópoli, lejos de nostalgia de la ciudad estado de los españoles fundadores, está hoy a la 
altura de las grandes zonas metropolitanas como el valle de México, Guadalajara, Jalisco o Monterrey, Nuevo 
León. 
A las nuevas vialidades, algunas de esas obras en marcha como los exitosos pasos a desnivel, el sistema de la 
Red Urbana del Transporte Articulado es un importante detonador en el cambio de la cultura del uso del 
transporte como ocurre en los grandes centros urbanos. 
El inició hoy de actividades del novedosos sistema del transporte será para los poblanos una oportunidad de 
probar la alternativa del transporte y que sean ellos quienes evalúen los beneficios, planeados y calculados por 
los expertos en la materia. 
El recorrido ayer de poco más de 18 kilómetros deja una sensación de modernidad, sistema no exento de 
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mejoras, es hoy una realidad a la que difícilmente se le puede regatear el acierto para una zona metropolitana 
como la poblana. 
La segunda línea ya tiene asegurado el presupuesto de 12 millones de pesos y requiere un financiamiento por 2 
mil millones de pesos para un recorrido norte a sur de más de 22 kilómetros. 
Esta nueva línea, contempla además, una ciclovía en la misma ruta conectaría a la zona de la central de abasto 
a las colonias del sur, pasando por la circulada avenida 11 norte-sur. 
En esta parte de la ciudad ya existe un vestigio de una ruta piloto troncal creada durante el gobierno de Manuel 
Bartlett Díaz, tan limitada como su cancelación de los llamados “dorados” 
Le antecedieron una ruta perimetral y otras de tristes recuerdos como el nefasto servicio de “combis”, 
superados por el crecimiento de la metrópoli. 
Puebla capital y los municipios conurbados forman una metrópoli que requiere servicios modernos, y el 
transporte público es la fachada de la calidad de vida con su movilidad urbana. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9169664 

 
(Plegarias Políticas/Elmer Ancona) 
 
El “Morenovallismo” 
¿De qué está hecho el Morenovallismo? ¿Políticamente es diferente a lo que se ha visto en otros estados de la 
República? ¿Ha marcado una auténtica distancia con los demás gobiernos estatales tanto del PRI, PAN o PRD? 
Los poblanos no tienen nada de qué sorprenderse por la forma como ha dirigido el destino de la entidad en sus 
dos primeros años de gobierno; ha hecho lo que casi todos hacen al momento de asumir el poder: poner los 
cimientos y el sello personal, la marca de lo que será su obra. 
Por más que intento recordar, no llega a mi mente la imagen de alguna corriente de poder que haya roto, de 
tajo, con los viejos modelos políticos o las malas estructuras paradigmáticas que mantienen estancada a la 
población. 
Casi todas dan lo que pueden de acuerdo con el presupuesto que tienen; las promesas de campaña llueven a 
raudales y casi ninguna obra magna se concreta estando en el poder, de no ser por el respaldo que el Gobierno 
Federal quiera darles. 
México no ha tenido “gobernadores modelo” para presumir; por el contrario, ha tenido pésimos mandatarios 
que han despilfarrado las arcas de sus estados casi siempre por respaldar campañas electorales locales y 
federales. Este país no ha dejado de generar gobernadores corruptos y mediocres. 
Pero hablemos de Puebla porque el “Morenovallismo” se cuece aparte y porque es un caso digno de resaltar; 
algunos especialistas aseguran que esta corriente de poder que se está generando a nivel local es peculiar y 
contrastante. 
La reciedumbre, disciplina, marcha y ritmo que se está fortaleciendo a nivel local, aseguran los especialistas, 
genera cierto temor y cansancio en los principales funcionarios públicos al no poder seguir el paso a su líder. 
Para muchos esa actitud es elogiable porque tiende a fortalecer el carácter de los subordinados y los impulsa a 
dar más de lo que pueden o quieren dar; de por sí los servidores públicos no están hechos para ofrecer ese 
“plus” que tanta falta hace a la sociedad. 
Esta nueva corriente de poder también ha demostrado poseer la capacidad para realizar la mayor cantidad de 
obras públicas en tiempos acotados; para ser dos años de gobierno es significativo lo que ha aportado a la 
sociedad. 
Hoy los poblanos pueden disfrutar de una nueva imagen de Los Fuertes, una de las zonas históricas más 
importantes no sólo de Puebla sino del país, que durante mucho tiempo permaneció en el olvido. 
La construcción y puesta en operación de nuevos distribuidores viales, pasos a desnivel, hospitales, rutas de 
transporte o parques también llevan el sello distintivo de quien hoy gobierna esta ciudad. 
No obstante, el “Morenovallismo” también ha arrojado cosas poco o nada benéficas para la sociedad, 
particularmente para algunos de sus sectores prominentes. 
La lucha infructuosa que sus voceros establecieron contra algunos medios de comunicación no es para 
aplaudirse, mucho menos para callarse, sobre todo cuando lo que se requiere es generar sinergias con los 
periodistas y comunicadores y no divisiones infructuosas. 
Tampoco fue loable ni meritorio el claro distanciamiento que marcó el “Morenovallismo” con el ayuntamiento de 
Puebla y sus principales representantes, o la lucha infructuosa que libró contra el dirigente estatal del PAN por 
no coincidir con sus intereses. 
El “Morenovallismo”, a dos años de distancia, tiene la gran oportunidad de crecer, de expandirse, de construir 
buenas y sanas alianzas en bien de su propio proyecto político. 
Tiene la gran oportunidad de demostrar que ese poderío puede canalizarse para alcanzar metas insospechadas, 
para lograr no sólo la historia sino las mieles de la Gloria. 
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Todo dependerá de no caer en lo que los antiguos romanos solían calificar de esquizofrenias, desequilibrios y 
excesos de poder que aparentan ser exitosos, pero no por eso dejan de ser eso: simples locuras políticas. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9169655 

 

 
 
(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
Los tiempos de Moreno Valle 
Coincido con aquellos que dicen que sería uno miope si no ve y reconoce las obras ejecutadas por el gobierno 
de Rafael Moreno Valle Rosas, las cuales han cambiado la ciudad y el estado. 
Y bien se podrían mencionar muchos ejemplos de este gran trabajo. 
Sin embargo, la renovada imagen de los Fuertes de Loreto y Guadalupe, la construcción de distribuidores 
viales, del Paseo del Río Atoyac y el Eco Parque Metropolitano, así como el Centro Integral de Servicios, donde 
hoy el mandatario ofrecerá un mensaje por su trabajo, son, tal vez, las obras más significativas y brillantes. 
No cabe duda que la actual administración ha hecho un trabajo impecable en materia de obra pública y es 
evidente que esto será su bandera en los próximos comicios del mes de julio. 
Si el candidato del gobernador y del PAN al ayuntamiento de Puebla es el secretario de Infraestructura, José 
Antonio Gali Fayad, todo esto se va a capitalizar a su favor, no hay la menor duda. 
Y es que las obras se han ejecutado en tiempo y forma. Se han retrasado en algunos casos, pero, en general, 
todo se ha cumplido sin contratiempo. 
La administración de los recursos públicos ejecutada por el mandatario poblano ha sido impecable, visionaria y 
efectiva. 
Los proyectos del gobernador, Rafael Moreno Valle, están a la vista de todos. 
Sin embargo, tampoco hay que olvidar los errores del mandatario, los despidos masivos en la estructura de 
gobierno, el derroche económico en la difusión de su imagen, su permanente guerra contra algunos medios y 
las extrañas destituciones en su gabinete. 
En lo político, el escenario, es muy complicado, ya se le descompuso al mandatario.  
Su ríspida relación con el presidente de la República, Enrique Peña Nieto (EPN), arrojó frutos en 2012 y en 
los primeros días de este año.  
La ausencia del presidente, EPN, al segundo informe de labores del gobernador poblano es un mensaje claro. 
No habrá tregua alguna en las elecciones que se avecinan; tanto el Congreso, como los distintos ayuntamientos 
del estado, van a disputarse a muerte por los dos grupos: El morenovallista y el peñista. 
Elba Esther Gordillo Morales, la dueña del SNTE y amiga del gobernador, ya no tiene el mismo poder de 
antes. Su influencia nacional se achicó con EPN y esta vez será muy difícil que pueda ayudar a su alumno. 
La resurrección de la coalición que metió al gobernador en Casa Puebla -en 2010- difícilmente se volverá a dar. 
En el PAN la negociación continúa pero, aseguran, no van a echar a atrás a su candidato. 
El PRD ya tiene serios problemas en la ciudad de México para amarrar oficialmente su alianza al PAN y al 
mandatario. El motivo son las migajas que en el gobierno de Puebla les han dado. 
Las distintas tribus perredistas no se dejan convencer y piden mucho a cambio para permitir que se firme la 
alianza. 
Movimiento Ciudadano ya no será comparsa ni del PAN, ni de nadie más. 
En tanto, el PT y el Verde podrían unirse a la causa priista.  
En una de ésas, Juan Carlos Natale López, aún actual líder del partido del tucán, sigue siendo dirigente hasta 
que pasen las elecciones locales. 
El resto de los partidos -el Panal y Compromiso por Puebla, no tienen mucho que ofrecer y tampoco 
representan un gran electorado. 
Habrá que escuchar hoy las posturas de los distintos representantes partidistas en el Congreso del Estado, 
frente al gobernador, Rafael Moreno Valle. 
Veremos quién es el más independiente, el más sensato, el más congruente, el menos entreguista y más 
opuesto a la injusticia.  
Hagan sus apuestas.  
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-Los-EiyIpos-ey-Mouyio-V%20IIy&id=2318 
 
(Etiqueta Con Destino/Luis Alberto González) 
 
Pide sobrino de Peña Nieto denuncien a quienes “venden” candidaturas del PRI 
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• Se deslinda del mexiquense Héctor Eduardo García Garduño 
• No se meterá en la selección de candidatos en Puebla  

En la pasada columna del martes 8 de enero hicimos publica la denuncia donde se acusaba a Héctor Eduardo 
García Garduño, oriundo del Estado de México, de estar abusando y sorprendiendo a aspirantes ingenuos a 
quienes les está “vendiendo” las candidaturas. 
La cosa es que Héctor Eduardo García Garduño, resulto un verdadero “pájaro de cuenta” y no sólo ha 
sorprendido a los cándidos e inocentes “suspirantes” sino que lo hizo con el sobrino del Presidente de México, 
Enrique Peña Nieto. 
A sabiendas de que el 9 de enero fue el cumpleaños del empresario mexiquense Rogelio Nieto, lo invitó a una 
comida para festejarlo. 
Eso fue antes del 9, porque se enteró que Rogelio estaría en Puebla para visitar a su novia y aprovechando 
esa situación Héctor Eduardo García Garduño, le hizo la fiestecita con la “ayuda económica” de los que 
pretenden ser abanderados del PRI. 
Les dijo que con la presencia de Rogelio Nieto se podrían tomar fotos, hablar de sus proyectos y pedir los 
apoyos que requieren para que fueran “palomeados” desde el CEN del PRI y con la “bendición de Peña 
Nieto”. 
Así el sobrino del “preciso” llegó con su novia y amigos a la comida que por su cumpleaños le daban en 
Puebla. 
Cuando habían terminado de comer entonces Héctor Eduardo García Garduño, ya tenía armado el tinglado 
para iniciar “la reunión de trabajo” con los aspirantes. Algunos ya se habían tomado la foto con Rogelio 
Nieto, otros más decían que no tenían los apoyos y que como lo iba a “apadrinar”. 
Y como diría Adela Micha: molesto, confundido, embrollado, intrincado, sacado de onda, Rogelio salió 
del lugar y no dio oportunidad a que se realizará la tertulia electoral. 
Había sido utilizado, sorprendido, usado por Héctor Eduardo García Garduño. 
Pero lo que no se imaginaba “el sobrino cómodo” es que además de haber sido abusado por Héctor se iba a 
encontrar con los personajes de “Chespirito” Roberto Gómez Bolaños. Sí de los “caquitos”: “El 
Chompiras” y “El Botijas” porque no sólo le robaron dos de sus regalos que recibió, sino sus lentes de 
marca. 
Usado, utilizado, sorprendido, robado, hurtado y desvalijado Rogelio Nieto se fue del lugar. 
Hoy tras enterarse de las “pilladas” de Héctor Eduardo García Garduño, pide a los “suspirantes” que han 
sido extorsionados, o que les han pedido aportaciones, que denuncien a la persona que le han entregado 
dinero. Incluso pone a disposición de los afectados un abogado que el mismo pagará y para lo cual pide se 
comuniquen con Rogelio Nieto al correo: roger0181_@hotmail.com, al teléfono 7225228469 o bien al 
celular 7224274228. 
Por cierto platicando con este reportero, Rogelio Nieto aseguró que no tiene ningún interés en la política pues 
es un empresario y transportistas que está dedicado a sus negocios.  
Que específicamente no le interesa impulsar a nadie ni en Puebla, ni en ningún otro estado del país, pero 
que corresponde a los dirigentes de los partidos, como en el caso de Puebla a Pablo Fernández del Campo, 
definir los perfiles y quienes serán los candidatos en la contienda del 2013. 
Es así que la puerta queda abierta para que quienes han sido defraudados, extorsionados, timados o 
despojados denuncien a Héctor Eduardo García Garduño o cualquier otro líder, militantes o dirigente del 
PRI. 

 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Se abre posibilidad de que el PRD rechace aliarse con el PAN 
Una posibilidad de frenar una alianza del PRD con el PAN en Puebla se ha abierto debido a que existe el 
proyecto de que en los primeros días de febrero se realice el Congreso Nacional de este partido, luego de que 
se suspendió en diciembre de 2012; y ahí se sabe que existe un importante número de corrientes y consejeros 
que están impulsando un rechazo generalizado a la intención de que se vuelva a formar un bloque electoral con 
la derecha. 
Tal situación puede dar un giro de 180 grados a los proyectos electorales del PRD poblano, ya que hasta hace 
unos días, se tenía programado que solamente se iba a aprobar la alianza con el PAN con el aval del Consejo 
Estatal perredista, el cual es controlado por testaferros del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, como 
consecuencia de que el Congreso Nacional en diciembre del año pasado no pudo discutir dicho tema. 
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Se sabe que los casi 2 mil consejeros del Congreso Nacional del PRD se encuentran divididos en tres bloques. 
Lo que por una situación de orden ideológico consideran que sería un grave error volverse a aliar 
electoralmente con una fuerza política contraria a los postulados de izquierda del PRD. Se sabe que quienes 
piensan así son la minoría. 
El segundo bloque son quienes se beneficiaron de las alianzas con el PAN en 2010 –en los estados de Puebla, 
Oaxaca y Sinaloa–, como es el caso del senador Luis Miguel Barbosa Huerta y el ex dirigente Jesús Ortega. 
Y el tercero es un sector del PRD que se ha mostrado proclive a jugar con el tema una posible nueva coalición 
con el Partido Acción Nacional, pero tendiente a que eso les abra la posibilidad a acabar negociando con el PRI, 
partido que le interesa frenar bloques opositores. 
Lo interesante del surgimiento de dichas facciones es que se ha dividido la corriente Nueva Izquierda, que es la 
dominante en el PRD, ya que el núcleo de perredistas cercano al presidente del partido, Jesús Zambrano, se ha 
mostrado dispuestos a llegar a acuerdos con el PRI y el gobierno de Enrique Peña Nieto. 
Por esa razón en diciembre Zambrano accedió a firmar a nombre del PRD el Pacto Por México, que impulsó 
Peña Nieto, pero sin contar con el consenso de todas las tribus perredistas, lo cual generó una crisis al interior 
del partido y provocó que se cancelara el Congreso Nacional del sol azteca. 
En Puebla la mayoría de los miembros del Consejo Estatal del PRD han sido aleccionados para votar una posible 
alianza con el PAN. Lo cual muestra que en este partido no te tiene memoria ni pudor, ya que el partido quedó 
borrado electoralmente y del Congreso local por su subordinación al gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. 
De todas las corrientes internas, solamente ADN e IDN, que son encabezadas por Roxana Luna Porquillo y 
Jorge Méndez Spínola, respectivamente, han actuado con congruencia y resisten sumarse al bloque que está 
formando Moreno Valle para enfrentar los comicios de este año. 
Sin embargo si se logra que se realice al Congreso Nacional, la proclividad que tienen los grupos locales a 
someterse al proyecto político de Moreno Valle no será tomada en cuenta, ya que las cúpulas perredistas tienen 
la característica de no tomar en consultar la opinión de los militantes en los estados. 
Por lo cual no se debe descartar la posibilidad de que ganen las dos facciones que están en contra de reeditar 
el acercamiento político con Acción Nacional. 
En resumen, la “moneda está en el aire”, y por esa razón el dirigente local del PRD, Eric Cotoñeto Carmona, se 
ha empezado a preparar para dos posibles escenarios, los cuales son: 
Si el PRD se une al grupo de fuerzas políticas que protegerán los intereses políticos del gobernador Rafael 
Moreno Valle Rosa, el partido del sol azteca ya elaboró una lista de 100 municipios en donde buscará tener 
candidatos a ediles. 
Y si al final a nivel nacional se frena un acuerdo con el PAN, entonces el PRD buscará postular candidatos a 
alcaldes en 180 municipios. 
Lo grave de esta situación es que Eric Cotoñeto, junto con los miembros de la corriente Nueva Izquierda, no 
analizan los posibles escenarios a partir de criterios ideológicos o de proyectos sociales. 
Únicamente están aplicando el pragmatismo puro de buscar que una negociación con Moreno Valle o con el PRI 
les de acceso a los presupuestos del ámbito estatal o federal. 
No están anteponiendo la salud política del partido. 
Ni tampoco ponen en discusión los negativos efectos que el gobierno de Puebla está dejando en la población 
campesina y de menores ingresos económicos del ámbito urbano. 
Es decir solamente cuentan las canonjías. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/se-abre-posibilidad-de-que-el-prd--rechace-aliarse-con-
el-pan_id_18700.html 

 
(Editorial) 
 
Aprobación y desconfianza 
En esta edición compartimos un estudio demoscópico que parece mostrar un comportamiento bipolar de la 
población que habita en la capital estatal sobre el desempeño del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, ya 
que por un lado 55 por ciento expresa que le tiene poca o ninguna confianza, pero al mismo tiempo, 75 por 
ciento lo aprueba. 
Este estudio de La Jornada de Oriente, que se hizo bajo la dirección de Sergio Cortés Sánchez, mostraría que 
esta contradicción de resultados es consecuencia de que la gente otorga una evaluación positiva al mandatario 
estatal por el simple hecho de que ha realizado obra pública, sin importar si esta es necesaria o no y mucho 
menos si está bien ejecutada. 
Aunque el resultado no es del todo favorable para el titular del Poder Ejecutivo local, Moreno Valle aprovecha 
bien la percepción que la gente tiene sobre la obra pública y la calificación que le otorga. 
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Contrario a lo que opinan los encuestados, esta casa editorial se ha dado a la tarea, desde el principio del 
sexenio, de consultar a especialistas acreditados en la observación, seguimiento y análisis de la administración 
pública, amén de líderes sociales. Ha dado cuenta también de distintas mediciones e indicadores, que 
cuestionan con rigor la manera en que se ha comportado el gobernante y ha advertido sobre las consecuencias 
que eso tiene para la entidad. 
Lamentablemente el gobierno no ha escuchado estas voces críticas, que no solamente están fundamentadas, si 
no que intentan hacer aportaciones sustanciales al desarrollo y progreso del estado, particularmente en los 
ámbitos económico y social. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/aprobacion-y-desconfianza_id_18710.html 

 

 
 
(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
Moreno Valle: Segundo Informe de Triunfos 
Hoy que es su segundo informe de gobierno, Rafael Moreno Valle Rosas puede presumir los cambios que ha 
tenido Puebla en materia de infraestructura en general. 
En el mes de diciembre escribí varios de los logros del gobierno de Moreno Valle, entre los que destacan el 
Proyecto Audi, el metrobús, la infraestructura carretera y hospitalaria y la asistencia (desde el DIF) a la gente de 
escasos recursos. 
Será la misma sociedad la que juzgue y califique un gobierno que ha llegado a innovar la forma de hacer 
política. A muchos les gustará y a otros no, pero no hay punto de comparación entre el gobierno de Mario Marín 
y el de Rafael Moreno Valle Rosas. 
El examen intermedio de su gobierno será la elección de este 2013, en donde el gobernador podrá ver la 
aprobación que la gente le dará a cada una de las acciones que ha implementado su gobierno. 
El gobernador poblano no solo quiere ganar la elección en cada uno de los 217 municipios de Puebla. 
También quiere ganar la mayoría en el Congreso estatal. 
Si tiene pretensiones políticas futuras, el mandatario debe mostrar dotes de ser un operador político-electoral 
eficaz que gana elecciones. 
Por eso irá con sus mejores hombres y estrategias. 
Por otra parte, no me cabe duda que Moreno Valle sabe recomponer todo tipo de relaciones que son adversas a 
su gobierno, por lo que ha privilegiado el diálogo y la razón. 
La inclusión de todos los actores políticos es fundamental para seguir gobernando en un clima de armonía y paz 
social. 
Por cierto: Una de los mejores decisiones del gobernador poblano fue haber corrido a su ex Director de 
Comunicación Social, Sergio Ramírez, quien vino a sembrar discordia, odio, rencor, resentimiento y dolo. A 
Moreno Valle le causó tantos dolores de cabeza este sujeto que hoy se encuentra desempleado. 
Moreno Valle y el metrobús 
Ayer el mismo gobernador demostró que está rodeado de un equipo de trabajo eficiente. 
Acompañado de directores de medios de comunicación inauguró el servicio de transporte RUTA de 
Tlaxcalancingo a Chachapa. 
Se lució y demostró que es viable el proyecto que jamás pudieron hacer los gobiernos priistas. 
Tan eficiente es su equipo, que hasta Enrique Doger parecía su guardaespalda, pues no queria perderse de salir 
en cada foto (ver foto). 
Doger jamás cambiará, pues su naturaleza es la traición. 
De Moreno Valle me hablaba pestes cuando estaba con Zavala. Ahora sigue rogando que lo perdonen. 
¡Que sus hijos regados lo rediman!. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 

 
(De Buena Fuente/Carlos Macias Palma) 
 
Le quitaron lo que no era de él  
¿A cambio de qué, el empresario Ricardo Henaine Mezher debía tener tantas concesiones y privilegios del 
gobierno de Puebla? ¿Por qué tantas ventajas del gobierno para alguien que nada da a cambio para beneficio de 
la comunidad? Con base en qué debía tener a su disposición una casa en el centro histórico, el manejo del 
aeropuerto de Huejotzingo y decenas de hectáreas de un parque de diversiones que estaba cerrado desde hace 
tiempo? 
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Ricardo Henaine pidió y le dieron. Le otorgaron el terreno donde se asentó Valle Fantástico y ahora es el parque 
Metropolitano y a cambio tuvo abierto ese parque por un tiempo y luego lo cerró sin beneficio para los poblanos. 
En ese lugar, no hay fuentes de empleo, ni inversiones, ni nada. No se puede vender y estaba en el abandono y 
no es propiedad de Henaine. Entonces ¿por qué lo tenía bajo su cuidado? 
El caso del periódico El Heraldo es más o menos igual. El diario hacía uso del antiguo Mesón del Cristo en el 
centro histórico. Ese inmueble es propiedad del gobierno de Puebla, pero era utilizado por el señor Henaine para 
su negocio, que le deja utilidades personales. O sea que el negocio es para él, usando la infraestructura del 
estado. 
Por si fuera poco, Henaine le debe su liquidación de ley a varios extrabajadores, quienes lo demandaron y 
después de varios años ganaron su juicio. No sólo, no genera empleos sino que se niega a pagar lo que 
legalmente debe. 
Y qué decir del aeropuerto Hermanos Serdán. El servicio que ofrece es pésimo, sin los avances de la tecnología 
y con serias deficiencias en su estructura. En este puerto aéreo los pasajeros tienen que abrir su equipaje para 
que el personal lo revise y revuelva buscando objetos ilegales. Es la manera más anticuada de revisar maletas 
en un aeropuerto de pésima calidad. 
En fin, todas estas ventajas desaparecen para un empresario poblano, gracias a la llegada al poder del 
gobernador Rafael Moreno Valle, quien decide que no debe seguir gozando de los privilegios que los 
exgobernadores Melquiades Morales y Mario Marín, le dieron. 
La manera en que se han dirimido los problemas entre Moreno Valle y Ricardo Henaine no ha sido la más 
decente o adecuada o normal, pero ese es un asunto que deberán resolver ambos personajes. Lo cierto es que 
el empresario no debe tener tantos privilegios aprovechando propiedades del gobierno. 
Finalmente, nada aporta para la economía del estado y ni un donativo para los niños indígenas, ha dado.  
El Verdugo 
El grupo Bansefi se reunió ayer (Estefan, Lucero, Alcalá, Pablo, etc.) así nada más como para dejar ver el 
músculo. El Verdugo dice: son ellos quienes ahora mandan en el PRI. Que nadie lo dude. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22 

 

 
 
(Angelopolitanas) 
 
La tarde de ayer fue frenética, las versiones iban y venían, lo mismo por correos que en mensajes de celular o 
en los sistemas electrónicos posibles. Se asignaban delegaciones federales a políticos poblanos como un hecho, 
sin confirmar; seguro la merecen, solo que por los perfiles y las condiciones políticas generales establecidas por 
el propio presidente Enrique Peña Nieto no es este su momento, aunque todo puede suceder. 
Hasta ahora el presidente de la República ha mostrado que apuesta a la concertación con las fuerzas políticas 
opositoras –PAN y PRD- y no irá abiertamente en contra de ningún gobernador que le puede en su momento 
sumar votos y consensos en alguno de los partidos, y con Nueva Alianza menos. 
Peña Nieto no renunciará a su derecho de ejercer el poder pero está lejos de ser un troglodita que lo haga sin 
ejercerlo con un mínimo de urbanidad política, una de las características que lo destacan como un político que 
apuesta al aseo y el trabajo de convencer, no a la imposición. 
La designación de delegados federales es suya y servirán al gobierno de la República pero los conflictos con los 
gobiernos estatales son para otro momento, no cuando están negociando una agenda nacional con temas de 
fondo. Se defiende el país, no parcelas. 
La orden al PRI nacional y a los priistas en los estados es ganar las elecciones con votos no avasallar, lo que 
equivale a exigirle a los gobernadores de la oposición  un trato similar. Nada de aceptar que metan la 
aplanadora local, si ganan que ganen bien y que acepten de inmediato sus derrotas. 
Los diputados poblanos de Nueva Alianza asumieron ya que en el tema de la Reforma Educativa que contempla 
cambios constitucionales ellos votarán en contra y eso en Puebla se formalizará a más tardar la próxima 
semana, sino es que en esta misma se legisla para ir en la línea a favor del presidente Peña Nieto. 
Hoy empieza el periodo ordinario de sesiones y los diputados están más que listos para recibir línea y legislar. 
Este es un tema de agenda nacional que ha sido avalado por casi todos los partidos y tiene que salir pronto en 
el estado para no verse como enemigos del proceso en el que ya hay consensos nacionales. Hasta ayer 14 
entidades habían votado a favor de la Reforma Educativa, Puebla aún no. 
Más felicitaciones no pudieron recibir los nuevos integrantes de la dirigencia estatal del Partido Revolucionario 
Institucional que fueron designados la semana pasada y anunciados el domingo como secretarios o delegados 
especiales del Comité Directivo Estatal, su problema es que no recibirán –la mayoría- ingresos formales. Vamos, 
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chamba no es. 
Para algunos de ellos que son generales de mil batallas y cuentan con recursos propios no hay mayor problema, 
pero existen otros casos que en realidad lo que necesitan es trabajo con ingresos y no solo político como es el 
que les proponen. Los priistas irán por amor propio a cumplir con su chamba pero también esperan que alguien 
les pague. Las “democracias” no son pobres, explicó el clásico. 
Para los integrantes del Partido de la Revolución Democrática la elección interna de candidatos a presidentes 
municipales y diputados locales está en marcha aunque ellos esperarán resultados de los acuerdos nacionales y 
a los que llegue con el gobernador Moreno Valle en términos de la coalición en la que están más que listos para 
participar. 
La izquierda no tiene problema, va en un sentido y no descarta la alianza con el PAN en Puebla, solo pedirán 
posiciones, no menos que las actuales, en municipios y en el Congreso local porque si algo requieren es 
confirmar que son partido en el poder, aunque sea en alianza con la derecha. El PRD quiere ganar, eso es todo y 
lo que le sigue. 
http://www.ngpuebla.com/node/47689#.UPVAsB2ORJE 

 
 
 
 
 
(Puebla hoy/Fernando A. Crisanto) 
 
RUTA, impulsa a la metrópoli 
En un tiempo record, la metrópoli poblana cuenta ya con un servicio de transporte público masivo que une a 
tres municipios en un ejercicio de inversión pública y privada, y sobre todo concertación política con un sector, 
el de los transportistas, que por décadas se opusieron a su modernización. 
Los políticos y sus intereses privilegiaron siempre a los dueños de un servicio de cuarta categoría para una 
ciudad que presumía de primera y como iba creciendo se deterioraba más hasta llegar a los deprimentes niveles 
que hoy tiene y se supone saldrán de ese foso con el impulso que le dé la Red Urbana de Transporte Articulado 
(RUTA. 
Uno de los primeros compromisos del gobernador Rafael Moreno Valle cuando tomó posesión fue que la capital 
poblana y los municipios vecinos deberían contar con un servicio adecuado de transporte y se puso como meta 
dos años para hacerlo realidad. 
Hoy, antes de llegar a esa fecha y cuando rinda su segundo informe, Moreno Valle estará circulando RUTA con 
todos los beneficios que representa y los cambios culturales que significa para miles de usuarios que deberán 
tener una tarjeta prepagada para tomarlo y después una ruta alimentadora –con el mismo precio- que lo lleve a 
su destino final con lo que se reducirá en los hechos el costo del servicio para quien ocupaba dos líneas para 
llegar a su destino. 
Eso a partir de ahora transforma el paradigma. 
Ayer, cuando se llevo a cabo el primer recorrido formal que hoy deberá ser regular para todos los poblanos, el 
gobernador Moreno Valle mostraba la satisfacción del deber cumplido en un tiempo record y rompiendo las 
expectativas originalmente establecidas. 
“La modernización del transporte urbano en Puebla es una realidad. La Red Urbana de Transporte Articulado se 
construyó en tiempo récord con la calidad requerida para brindar a los poblanos un servicio de primer nivel” dijo 
el gobernador quien estaba acompañado del director general de Banobras, Alfredo del Mazo Maza, por los 18.5 
kilómetros de la línea 1 de RUTA que va de Tlaxcalancingo a Chachapa y cruza la capital. 
En definitiva consideró que es uno de los proyectos más significativos en lo que va de su administración y ayer 
presentó al director de Banobras la propuesta para la segunda etapa de RUTA, que comprendería el corredor 11 
norte-sur. 
Con la Red Urbana de Transporte Articulado, Puebla pone el ejemplo en la modernización de este servicio, 
señaló el director de Banobras, Alfredo del Mazo y agregó que “sin duda es una obra de gran importancia que 
con el apoyo federal, dará una mayor movilidad a esta capital, eliminará gases contaminantes y generará 
desarrollo para los poblanos”. 
El ejercicio confirma que es posible que Puebla sea la gran urbe que deseamos y muchos presumen, en los dos 
últimos años ha mejorado su infraestructura y sus servicios pero eso es impensable sin la participación de los 
tres niveles de gobierno. 
El estado tiene proyecto y éste pasa por la capital, no hay de otra. Invertir en la zona urbana de Puebla se 
reflejará en inversión y empleos para el interior del estado y RUTA es el ejemplo que transforma hoy el concepto 
de ciudad y la ubica como una metrópoli con todos los beneficios y consecuencias que ello representa. 
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Se dio el paso y el gobernador Moreno Valle hoy lo planteará en su II Informe de gobierno, Puebla es ejemplo 
nacional de que es posible transformar la realidad y convertir a la entidad en una de las más importantes del 
país. Falta aún mucho, pero apenas se cumplen dos años. 
http://www.ngpuebla.com/node/47688#.UPVA7B2ORJE 

 


